

# La Conferencia Económica suspenderá sus trabajos dentro de quince días

## Otra vez la "intensificación de cultivos"

Pudiera pensarse que el ministro de Agricultura, tan desafortunado en el hablar, tendría, por lo menos, un "buen callar". Pero tampoco es así. Porque acaba de escribir a la cabeza de una de sus eufóricas notas, en las que alaba sus propias iniciativas o a las de sus inmediatos colaboradores y atribuyéndoselas él, que "los primeros expedientes de intensificación de cultivos han sido aprobados por el Consejo del Instituto de Reforma Agraria y empieza el envío de dinero a los pueblos afectados".

¡La intensificación de cultivos! ¡Qué cosa más digna de ser llamada! Es posible que el gran público haya olvidado la retahíla de telegramas que allá por los meses de invierno llenaron los periódicos, proclamando a los cuatro vientos la invasión de fincas extremeñas por "yunteros" que se ponían a labrarlas en pésimas condiciones. Y en muchos casos, cuando llegaba la Guardia civil a desalojarlas, entregaban a la fuerza pública las listas de invasores, que llevaban de antemano preparadas. Unos decretos del ministerio de Agricultura fueron simultáneos a esas invasiones de tierras. Por ellos se legalizaban estas demasías, siempre que mediara el acuerdo del Consejo de ministros.

Cual si todo esto fuera poco, un gobernador general de Extremadura —ya olvidado, pero que todavía sigue ostentando ese cargo— repartió oficios firmados en blanco, en los cuales se advertía que, después de ocupadas las tierras, se tramitaría el expediente para que el Consejo de ministros lo aprobase, violando de modo flagrante los decretos del Gobierno, por los cuales la aprobación del Consejo de ministros era "trámite previo" para la ocupación de la finca.

Desastrosa fué jurídica, técnica y socialmente la llamada "intensificación de cultivos". En el terreno jurídico, lo que no se atrevió a hacer la ley de Reforma agraria, que regula con cuidado qué fincas pueden ser ocupadas y cuáles no, lo hace por decreto el ministro de Agricultura para que por la "intensificación de cultivos" puedan todas las fincas ser susceptibles de invasión. Y por si esto no bastara, aun surge la figura del gobernador de Extremadura, trasladando arbitrariamente las facultades del Consejo de ministros a los caciques lugareños a través del ya famoso oficio publicado entonces por nosotros y hace poco exhibido en el Congreso.

En lo técnico no hubo criterio alguno, o, por mejor decir, hubo un criterio negativo. Se roturaron majadales necesarios a la ganadería, se lanzó a centenares de hombres para que arañasen —mejor que labrasen— los pocos dedos de tierra laborable que cubrían un estéril suelo pizarroso. En lo social, tampoco la intensificación de cultivos tiene defensa, porque a esos hombres, o mal aconsejados o ansiosos de tierra, no se les llevó a trabajar sobre un regadío que les diese cosechas a las pocas semanas, sino que se les hizo roturar tierras de barbecho, sobre las cuales no cogerán un solo grano hasta el estío de 1934.

Tan desprovisto, no ya de atractivo económico, sino aun de la indispensable base para afirmar sobre ella la menor esperanza de rendimiento, estaba la intensificación de cultivos, que cuantos la han seguido con atención en España se preguntaron: Pero, ¿por qué van a labrar esos "yunteros"? El secreto lo descubrimos nosotros al anunciar que se les prometían jornales con cargo al Estado, y que las listas que entregaban a la Guardia civil, más que ser listas de futuros propietarios de las tierras invadidas, eran listas de jornales que cobrarían cuando el Estado mandase su dinero.

Se procedió tan atolondradamente, que el fenómeno de ocupación de las tierras duró un par de meses. Dijérase que con semejante prisa, por cuyo pretexto se hollaron todas las nociones jurídicas, técnicas y sociales corrientes en los pueblos civilizados, fué por motivos de eminente peligro social. Pues no es así; la desprecupación del ministro de Agricultura nos lo ha probado.

¡Seis meses ha dejado pasar el señor Domingo sin que a aquellos braceros les llegue un céntimo de los jornales prometidos! Enorme informalidad dejar transcurrir medio año, cuando para autorizar tantas irregularidades se aseguró que había gravísimos motivos de urgencia. A los seis meses el ministro ha arbitrado una fórmula, de cuya constitucionalidad puede dudarse, por la cual se retiran de la cuenta de Tesorería unos doce millones de pesetas, que avarará el Instituto de Reforma Agraria y cuyo Consejo será el encargado de repartirlos.

Obedeciendo sumiso dicho Consejo a tales disposiciones, ha comenzado a examinar los expedientes de "intensificación de cultivo", ¿y qué expedientes son los que se han visto? Sin un informe técnico, reducidos a la simple petición de un núcleo de obreros o de un Ayuntamiento extremoño y tramitados en horas, a juzgar por las fechas del sitio de origen y del acuerdo del Consejo de ministros. ¡Cuán extraña celeridad burocrática!

En fin, el Consejo del Instituto de Reforma Agraria está concediendo sólo una parte del dinero que en cada expediente se solicita. Ya que se trata de un reparto, hace bien en ahorrarle al Instituto unos millones tan mal repartidos.

En resumen; para que la llamada "intensificación de cultivos" concluyese en un vulgar reparto de jornales, no había hecho falta todo el tinglado legislativo, técnico y burocrático que se ha montado en torno suyo. Hubiera sido mucho más fructífero que el reparto se hubiera hecho o con este nombre o en la forma de jornales fructíferamente empleados en obras públicas, en obras municipales, como aquellas famosas del plan Albornoz para los Ayuntamientos andaluces. ¡Ni eso siquiera ha llegado a ser la "intensificación de cultivos"!

El reparto que ahora comienza es simplemente una soldada para pagar las invasiones de fincas, los destrozos de explotaciones agrícolas y la condena de una gran parte de la riqueza ganadera extremeña al hambre o al matadero; para que, a través de todas estas ruinas, caiga sobre la región extremeña el aumento de la penuria en los campos, y, por tanto, la dificultad de vivir en ellos de los más humildes braceros. ¡La intensificación de cultivos! ¡Qué bien hace en recordarla don Marcelino Domingo! Esa es una de sus obras que los españoles no olvidarán.

## SE ESPERA QUE EN OTOÑO HAYAN MEJORADO LAS CIRCUNSTANCIAS

Parece próximo un acuerdo sobre el problema de la plata

Roosevelt ha creado un Consejo de reconstrucción económica

LONDRES, 11.—La impresión dominante entre las personalidades que han asistido a la reunión de la Mesa de la Conferencia, es que ésta continuará hasta que se haya despejado la situación y solucionado las cuestiones que van a ser discutidas, en lo cual se cree han de invertirse unos quince días.

Es probable que la Conferencia quede aplazada entonces provisionalmente hasta septiembre u octubre, fecha en la cual se confía en que la situación internacional, por lo que se refiere a la cuestión de las divisas, ofrecerá más amplio campo de discusión.

Si no se produce ningún acontecimiento se tiene la impresión que el fin de la primera sesión de los trabajos de la Conferencia tendrá lugar el sábado día 22 de los corrientes.

Según Bonnet, delegado de Francia, se han descartado todas las cuestiones susceptibles de suscitar debates inoportunos en la actualidad para unos y otros.

El "rapport" adoptado esta tarde por la Mesa de la Conferencia recomienda que la Subcomisión financiera y monetaria discuta en primer lugar la cuestión de las deudas y que el Subcomité número 2 tome en consideración todas las resoluciones relativas a la colaboración de los Bancos centrales y la creación de estos Bancos en los países donde no existan en la actualidad.

Se recomienda, igualmente, que esta Subcomisión prosiga, por medio de sus subcomités, el examen de las cuestiones de la plata y de todas aquellas otras comprendidas en el orden del día, susceptibles de discusión en los momentos actuales.

La Mesa dió con esto por terminada su labor y no volverá a reunirse hasta nuevo aviso.

## Una proposición rusa

LONDRES, 11.—La delegación soviética en la Conferencia económica mundial ha propuesto que la Conferencia incluya en su orden del día las dos cuestiones siguientes:

Primero. Concertación de un pacto de no agresión económica, y

Segundo. Estudio de las posibilidades de desarrollo de la capacidad de importación de los diferentes Estados.

## El problema de la plata

LONDRES, 11.—Por decisión de la Mesa de la Conferencia, el problema de la plata va a ser examinado en primer término, por la Subcomisión monetaria, pero parece ya seguro que no podrá aceptarse la sugerencia esencial de la delegación norteamericana encaminada a introducir un porcentaje de metal blanco en la cartera legal de los Bancos centrales.

Los países que disponen de "stocks" importantes de metal blanco estaban de acuerdo hace algunas semanas para comprometerse a no exportar durante un periodo de cinco años.

La India había formulado reservas a este respecto.

Parece que está próximo a llegar a realizarse un acuerdo sobre las bases siguientes:

Durante los cinco años en que el acuerdo estuviera en vigor, la India se comprometería a no exceder de una cifra global de exportaciones que se fijara.

España, cuyo "stocks" es igual a la sexta parte del de la India, limitaría sus exportaciones a la sexta parte de las exportaciones indias.

Los países productores adquirirían la mayor cantidad posible de esta plata exportada para evitar un envilecimiento de los precios.

## Otro plan de Roosevelt

WASHINGTON, 11.—Los miembros del Gabinete y todos los especialistas en cuestiones económicas han sido organizados por el señor Roosevelt para formar un Consejo de Reconstrucción Económica, capaz de solucionar las dificultades que existen en la política económica con los demás países del mundo. —Associated Press.

## Naufraga un barco chino

DAIRENT, 11.—A consecuencia de haber chocado con el vapor japonés "Choshun Maru", el paquebote chino "Too-Han" se ha hundido a lo largo de la costa de Chang-Tun. Parece ser que hay 160 desaparecidos entre pasajeros y miembros de la tripulación.

Según informes recibidos posteriormente, han sido recogidos 89 naufragos del vapor chino, por diversas embarcaciones que acudieron en su auxilio.

## Lo que no es tan seguro es que ésta sea "sin incidentes", según es costumbre ya proclamar en los centros oficiales, aunque luego resulte que ha costado miles de bajas.—Carrasco.

## El residente general

PARIS, 11.—El señor Boncour ha recibido al señor Lucien Saint. Examinaron las condiciones en que sería posible prolongar la misión del Residente general, después de haber sido elegido senador por el Alto Garona.

Desgraciadamente, las disposiciones de la ley de Incompatibilidades parlamentarias son terminantes, y la misión que hace seis meses se confió a M. Lucien Saint para que continuara en su puesto, expira el 16 del actual. Habrá, pues, que nombrarle substituto.

## LO DEL DIA

Los socialistas, clave

El sonado fracaso del mitin del domingo en Eibar—¡la villa antaño de las apoteosis republicano-socialistas!—ha sido para todos la manifestación de una discordia que no podía más tiempo permanecer oculta.

Los partidos gubernamentales burgueses, hasta ayer del brazo del socialismo, creen hoy llegado el momento de desentazarse de él, y a fin de que la cosa se haga amistosamente, le hacen saber que está ya "colocado en la disposición que le permite retirarse", la frase es del propio mitin.

Con los partidos, la Prensa ministerial, no más lejos de ayer adalid de la prensa marxista, da hoy a su detracción, entendiéndose que la separación no puede morarse, a fin de que los republicanos puedan poner en práctica "su ideal propio".

En semejantes pugnas de cortesía en que unos invitan a tomar la salida y deben otros apresurarse a no estorbarlo, para saber sí, al fin, hay o no marcha, discreto es consultar el parecer del más fuerte. Y el más fuerte—el socialismo—en este caso, ¿qué es lo que dice? Pues dice que no se retira del Gobierno, que no abandona el Poder. La afirmación es de todos los días; pero si no se le quiere buscar más allá del domingo, ese mismo día, mientras en Eibar se hacía la invitación de referencia, en Aranjuez se le daba la respuesta que decimos.

Permitásenos, pues, dudar de la ilusión de los republicanos. Ellos son, sí, sin duda, consecuentes con su conducta prerrevolucionaria al reclamar ahora el inicio de esa segunda fase, en la que al socialismo tocaba retirarse del Gobierno. Pero los socialistas son mucho más consecuentes todavía al negarse a abandonar el Poder conquistado. No es cosa tan sencilla licenciar tropas que han hecho un botín pingüe. Y por lo que hace al socialismo, partido de clase, no nos aun, de secta, carente de objetivos nacionales, nada de extraño tiene que al decidir no consulte sino su propia conveniencia.

Esta ha sido su conducta en los dos primeros años de Gobierno; ésta también en la pasada crisis, y ésta, en fin, sigue siendo ahora. Los socialistas, beneficiarios del régimen, forzosamente habían de convertirse además en clave de su política. Y es por demás candoroso creer, como aparentan los republicanos, que son ellos y no los socialistas los que rigen la República.

## Hipocresía

Hace un par de meses nos sorprendieron los "Amigos de la Unión Soviética" con un manifiesto, en el que encomiaban el estudio objetivo del gran experimento comunista, movimiento trascendental en la Historia de la Humanidad. Mucho énfasis y grandes apariencias de seriedad científica. Debajo: coquetaría. Bien claramente pudo advertirse que lo pretendido no era el estudio de Rusia, sino su propaganda partidista.

Ahora vemos significarse a buena parte de aquellos firmantes—unos más encubiertos que otros—en la condenación del fascismo italiano y del alemán. En el fascismo, según ellos, no hay otra cosa que vergüenzas y cripenas.

¿Por qué vengamos a cuentas. En la experiencia italiana y en la alemana hay también grandezas que, deliberadamente, se sigilan, porque no interesa ver más que las taras, el pasivo. No quisieran reconocerlas, y en todo caso habría que concluir que, experiencia por experiencia, tan digna de estudio es la italiana y la alemana, como la rusa. Esto es lo que conviene a unos intelectuales desapaionados, limpios de prejuicios, investigadores de la verdad, se encuentre donde se encuentre. Lo que ocurre es que estos señores no son cultivadores serios de la ciencia, ni observadores de espíritu elevado. Sencillamente, son unos hipócritas.

El presidente del Comité español de ayuda a las víctimas del fascismo hitleriano, señor Jiménez Asúa, ha dicho en cierta ocasión que a él no le importaba la dictadura, sino la persona del dictador. Si éste es de su gusto, aquélla podrá pasar... Y el auditorio que asistió el lunes al acto del Ateneo, en gran parte, estaba respirando deseos y fervores para con la dictadura del proletariado. La actitud de estas gentes no tiene objetividad, ni desapasionamiento, ni seriedad intelectual. ¡Qué ha de tener!... Es pura y simplemente un utilitarismo renegado de la civilización europea al lado de los cuales hay cándidos liberales y hasta el carácter que asientan su burguesía sobre el tráfico con el "avanzado", que disparan sus flechas, sin contemplaciones de ningún género, contra cualquier lugar donde se levante un dique opuesto al comunismo.

¿Qué autoridad tienen para meterse con el antiliberalismo fascista los que sienten apertencias comunistas? Ninguna. Mucho menos si es presumible que por los versátiles giros de su coquetaría puedan aparecer bastantes de ellos, el día de mañana, al lado del fascismo o de cualquier otra cosa que esté de moda.

## Cuando se quebranta un derecho...

Hemos afirmado en repetidas ocasiones, sin mérito por nuestra parte, ya que una larga experiencia abonaba nuestra convicción que los futuros "asentamientos" no darán al Tesoro recursos de ninguna clase, porque los "asentados" no pagarán más allá del plazo primero, si lo pagan. Y ayer, en una información de nuestro corresponsal en Lérida, vemos confirmada esta actitud: los payeses se niegan a satisfacer el canon, debido por el servicio de aguas. Y si rigurosamente hablando la Sociedad del Canal de Urgel no es el Estado, nadie negará que el ejemplo puede ci-

## EL "ZEPPELIN" ROMPIÓ EL AMARRE CUANDO HACIA LA OPERACION DE CARGA

El dirigible se remontó, dejando en tierra al capitán y a los tripulantes

En la cabina de mando estaba el tercer oficial, y merced a eso la aeronave pudo ser amarrada de nuevo

SEVILLA, 11.—A las 7,25 de la tarde ha llegado el "Zeppelin", que por primera vez ha sido amarrado en el poste recientemente construido. Trae 18 pasajeros, y subirán otros dos que están en Sevilla. Acudieron a recibir al dirigible las autoridades y un enorme gentío.

SEVILLA, 11.—El dirigible ha descargado 14 sacas de correspondencia. Cuando se cargaban 200 kilos de hielos se rompió el amarre del aparato y el "Zeppelin" se remontó, dejando en tierra al capitán Lehman y a los tripulantes. La ascensión del dirigible causó gran alarma; pero por fortuna en la cabina de mando estaba el tercer oficial, señor Fleming, el cual inmediatamente se hizo cargo del aparato y realizó unos virajes, tiempo que se aprovechó para poner un nuevo cable de amarre en el poste. A los pocos minutos el aparato descendía otra vez y era sujetado debidamente. En el aparato estaban, en el momento de elevarse, un oficial de Correos y otro de Aduanas, que se llevaron el susto consiguiente.

Estuvieron a bordo don Idefonso y don Manuel Marañón, que han cedido gratuitamente los terrenos para la construcción del aeropuerto.

A las once treinta y cinco de la noche se dió el orden de partida, y el aparato se elevó majestuosamente, y después de evolucionar sobre la ciudad se dirigió hacia su base. El poste de amarre inaugurado hoy tiene una altura de 16,50 metros y es capaz para resistir horizontalmente 20 toneladas y para carga de cinco. La aeronave se ha sujetado por una copa montada sobre un tubo giratorio, que ha permitido al dirigible orientarse al viento.

## Se construirá en París un gran aeropuerto

Tendrá base para "hidros" y un refugio subterráneo para trescientos aviones. Por vez primera se declara monumento nacional una iglesia católica en el Japón

PARIS, 11.—A las puertas mismas de París va a construirse un aeropuerto y una base para hidroaviones. El proyecto está en el ministerio del Aire y va a ser examinado por la Comisión de Aeronáutica de la región parisiense. La opinión de altas personalidades militares que han sido consultadas es favorable. Las obras se realizarán en una explanada que se extiende entre Creteil y Choisy-le-Roi, a seis kilómetros de París y por ferrocarril a diez minutos de las estaciones de Austerlitz y Lyon. El terreno elegido es una gran planicie de 600 hectáreas. Al final de la llanura, por la parte del Este, hay una prominencia de 35 metros. En el valle se construirá el aeropuerto y la base para "hidros" y en una vertiente de la loma se abrirá un abrigo subterráneo para aviones. El aeropuerto será de 255 hectáreas. La base de "hidros" tendrá una superficie de 245. En este espacio de terreno se extraerá la tierra hasta una profundidad de tres metros para formar la cavidad del lago artificial. Este lago será alimentado por las aguas del Marne y del Sena, los dos grandes ríos de la región parisiense muy próximos al emplazamiento de las obras. El refugio subterráneo tendrá 1.200 metros de longitud y podrá recibir 300 aviones con todos los servicios necesarios, es decir, con la administración, las oficinas, el depósito de municiones, los almacenes de agua y de esencia, los talleres de reparaciones, los grupos autógenos, etc. Quedará además unido al ferrocarril de circunvalación de París por un ramal de 850 metros. A 400 metros de

## Indice - resumen

PARIS, 11.—A las puertas mismas de París va a construirse un aeropuerto y una base para hidroaviones. El proyecto está en el ministerio del Aire y va a ser examinado por la Comisión de Aeronáutica de la región parisiense. La opinión de altas personalidades militares que han sido consultadas es favorable. Las obras se realizarán en una explanada que se extiende entre Creteil y Choisy-le-Roi, a seis kilómetros de París y por ferrocarril a diez minutos de las estaciones de Austerlitz y Lyon. El terreno elegido es una gran planicie de 600 hectáreas. Al final de la llanura, por la parte del Este, hay una prominencia de 35 metros. En el valle se construirá el aeropuerto y la base para "hidros" y en una vertiente de la loma se abrirá un abrigo subterráneo para aviones. El aeropuerto será de 255 hectáreas. La base de "hidros" tendrá una superficie de 245. En este espacio de terreno se extraerá la tierra hasta una profundidad de tres metros para formar la cavidad del lago artificial. Este lago será alimentado por las aguas del Marne y del Sena, los dos grandes ríos de la región parisiense muy próximos al emplazamiento de las obras. El refugio subterráneo tendrá 1.200 metros de longitud y podrá recibir 300 aviones con todos los servicios necesarios, es decir, con la administración, las oficinas, el depósito de municiones, los almacenes de agua y de esencia, los talleres de reparaciones, los grupos autógenos, etc. Quedará además unido al ferrocarril de circunvalación de París por un ramal de 850 metros. A 400 metros de

## Homenaje a la Iglesia en el Japón

Comunican de Tokio que el Gobierno imperial japonés ha dado el título de monumento nacional a la Iglesia católica de Oura Tenshudo, conocida también por la Iglesia del Descubrimiento. Es la primera vez que se concede este honor a una Iglesia cristiana. Solamente templos sintoístas y budistas habían recibido hasta ahora el título de monumento nacional.—Santos FERNANDEZ.

## Ohtienen rosas negras

WEIMAR, 11.—En la Gran Rosaleda de Gangershausen (Turingia) se han conseguido ejemplares de rosas negras, cosa que por primera y única vez hasta ahora había logrado en 1900 un jardnero de Eisenach.

## Una peregrinación de la Juventud Católica a Roma

En marzo de 1934, organizada por el Consejo Central

MAS PEREGRINOS ESPAÑOLES ANTE EL PAPA

El Consejo Central de las Juventudes Católicas, masculinas, ha tomado el acuerdo de organizar una gran peregrinación de jóvenes a Roma con motivo del Año Santo. Se celebrará en el próximo mes de marzo y será homogénea en cuanto a los medios, pues todos los jóvenes irán en iguales condiciones, ya que el que pudiera viajar en primera o en segunda clase lo hará en tercera, y con la diferencia de precio irá también otro joven que no tuviera medios para ir. El viaje será por mar y se aprovechará la estancia en Roma para realizar varios actos de importancia. Su coste será reducido: alrededor de 300 pesetas. Oportunamente se anunciarán detalles.

Se desea que todos los jóvenes españoles que tengan pensado ir a Roma esperen hasta esa fecha para incorporarse a esta peregrinación de las Juventudes Católicas.

ROMA, 11.—Su Santidad ha admitido al Besamano a 65 peregrinos de Bilbao, empleados de la Banca y Comercio, que iban dirigidos por don Francisco Ridal. Dafina.

ROMA, 11.—Hacia el final de septiembre llegará a Roma una peregrinación de obreros ingleses en paro forzoso, en número de 400, cuyo viaje y estancia serán pagados con el producto de una suscripción abierta por el diario católico de Londres "The Universe". Dafina.

## EL DEBATE en Roma

se vende en Via Della Panetteria, 32-A Plaza de España, 80

la base de "hidros" se habilitará un campo de deportes. Esta obra forma parte del gran plan de defensa de París que va realizándose poco a poco. Un diario inglés asegura que el Estado Mayor francés estudia actualmente un proyecto de evacuación instantánea de París en caso de alarma.

## El vuelo de Balbo

El enviado especial de "Le Journal" manda desde Reikjavik detalles sobre el anunciado salida de la escuadrilla del general Balbo. El general había ordenado a la tripulación que estuviera a media noche en la base, en vista del mejoramiento de las condiciones atmosféricas. Dió las últimas instrucciones recordando a los comandantes de unidad y a los pilotos las disposiciones ya tomadas en caso de aterrizaje forzoso en medio del Océano o de escala en Groenlandia.

## Francía y Portugal

Esta mañana han tenido una larga conferencia en el Quay d'Orsay, Paul Boncour y el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, señor Caeiro da Mata, cuya llegada anunciamos el viernes. La conversación ha versado, según un comunicado oficioso, sobre asuntos comerciales.

## Indice - resumen

12 julio 1933

Cineatrafografía y teatros...	Pág. 4
La vida en Madrid .....	Pág. 5
Deportes .....	Pág. 5
Información comercial y financiera .....	Pág. 5
El Papa en San Pablo, por Manuel Graña .....	Pág. 8
Crónica de sociedad .....	Pág. 8
Notas del block .....	Pág. 8
Lo que no se rompe (folletín), por M. Du Campfranc .....	Pág. 8

PROVINCIAS.—En la factoría Euskalduna, por carencia de trabajo, habrá nuevos despedidos de obreros.—Francia en Salamanca la huelga de campesinos.—La Generalidad, dispuesta a encargarse de los servicios de Orden público (páginas 3 y 4).

EXTRANJERO.—Otra peregrinación española recibida por el Papa.—Parece que la Conferencia Económica se aplazará dentro de quince días hasta octubre.—Se va a construir en París un aeropuerto para aviones terrestres y para "hidros".—Complot descubierto en el Japón (página 1).

## EL JEFE DEL GOBIERNO SE DECLARO CONTRARIO A LA AMNISTIA

La Cámara aprobó el crédito para sustituir la enseñanza congregacionista

Se aceptó una enmienda de Dimas de Madariaga suprimiendo la incautación de locales

Continuó, entre alborotos, la discusión de la ley de Orden público

## El ministro de la Gobernación defendió el proyecto

¡Fantasmas estivales! ¡La amnistía, la virginal albur de vestido de la señora Neikem.! La amnistía ha sido la obsesión del bien intencionado señor Algara, durante algunas semanas. Esperaba triunfar en su noble empresa... Tras reiterados aplazamientos, pudo ayer el señor Algara defender su petición con palabras vehementes... e ingeniosas. Su elección tropezó con el hielo de rencor del señor Azaña: ni perdón ni olvido. Así dijo el jefe del Gobierno. Y dicho eso, los argumentos sobraban. Como huelga el comentario. Nadie lo ignora: en el Poder anida ahora el rencor. Buscar la pacificación de los espíritus es "debilidad". ¿Debilidad? Decía don Juan Ruiz de Alarcón:

"La victoria el matador abrevia. Y el que ha sabido perdonar, la hace mayor; pues mientras vive el vencido venciendo está el vencedor."

Si el señor Azaña pone su mirada en estas líneas sonreirá, despreciativo. ¡Peor para él! Hay cosas que no las puede entender la mente, sino el corazón...

Tercia Balbontín. Pide amnistía, no para los monárquicos, sino para los revolucionarios. Vamos, por los pistoleros. Ditemos con don José Ortega: a eso lo mismo se le puede llamar amnistía que "rapsodia húngara".

## Resumen: que no hay amnistía. Lo sabemos desde el primer momento.

Se aprueba el crédito de 28 millones pedido para sustituir la enseñanza de los religiosos. Pero Madariaga, el diligente, batallador y eficazísimo Madariaga, logra que triunfe una enmienda suya por la cual desaparece de la ley la facultad de "incautar" de los colegios de religiosos, atribuida en el dictamen al ministro de Instrucción. Se ha de decir en honor del señor Barmé que hace ya algunos días, en públicas declaraciones, hizo saber que ni el artículo 26 de la Constitución, ni la ley de Congregaciones le autorizaba a incautarse de aquellos edificios. Pero no es menos cierto que sus correligionarios habían llevado al dictamen el ilícito intento, contra el cual se alzó Madariaga. Y nadie ignora que, en más de una ocasión, el Gobierno ha aceptado, sumiso, que la Comisión le emiende la plana.

También el señor Ortiz de Solórzano logró que se aceptasen una enmienda, por virtud de la cual quedó obligado el Gobierno a dar a las Cortes cuenta circunstanciada de la inversión de los 28 millones. Bien está, ya que han sido concedidos sin que se sepa puntualmente para qué, al menos que se sepa a posteriori. Claro que aun queda el recurso, de posible triunfo si hay votos... fáciles, de decir: picos, palas y azadones, etc...

Un poquitin de debate sobre la ley de Arrendamientos rústicos. Como nadie la esperaba fallaron oradores. El señor Besteiro resistió a suspender la discusión, porque no era posible reanudar la

EL TIEMPO (S. Meteorológico N.).—Probable hasta las seis de la tarde de hoy. Cantabria: Cielo nuboso. Vientos flojos y buen tiempo, calor. Temperatura: máxima de ayer, 40 en Córdoba y Cáceres; mínima, 12 en Santiago, Pontevedra y Tortosa. En Madrid: máxima de ayer, 36 (2.1.); mínima, 21.4 (6 m.). (Véase en quinta plana el Boletín Meteorológico.)

EL DEBATE PRECIOS DE SUSCRIPCION Madrid..... 2,50 pesetas al mes. Provincias..... 9 pesetas trimestre

PAGO ADELANTADO FRANQUEO CONCEPTADO

de la ley de Orden público. Pero tras cinco minutos de suspensión, fué posible lo que por imposible tuvo el presidente. Y se discutió el dictamen, defendido por el señor Casares con un discurso endeblito, muy endeblito. El señor Balbontín dijo "sus cosas"; le dijeron los socialistas... las de costumbre; Ortega y Gasset lanzó una docena de sus más inofensivos truenos... y los veintitrés diputados presentes echaron a correr apenas el presidente hizo ademán de levantar la sesión.

**La sesión**

Comienza la sesión a las cuatro y cuarto, bajo la presidencia del señor Besteiro. Gran desanimación en los escaños y en las tribunas. En el banco azul, el ministro de Estado.

Leída el acta, es aprobada. Pasa a la Comisión correspondiente un suplicatorio presentado para procesar al diputado por Ciudad Real don Antonio Cabrera.

**Ruegos y preguntas**

El señor TUNÓN DE LARA (radical) se lamenta del abandono en que se tiene la producción uvea de la provincia de Almería.

Contesta el MINISTRO DE ESTADO, quien cuenta el aspecto internacional, y dice que ayer se entró de la cuestión, y esta mañana ha puesto un cablegrama al embajador en los Estados Unidos, para que gestione la apertura de los mercados yanquis a la uva española. (Entra el ministro de Justicia.)

El señor ARMASA (radical) pide que el ministro de la Gobernación traiga a la Cámara el expediente de la destitución del Ayuntamiento de Aguilante, en la provincia de Segovia.

El señor RODRÍGUEZ PÉREZ formula algunas peticiones contra el gobernador de Cádiz y una Compañía de transportes de Tarifa.

El señor GONZÁLEZ SILLICA (radical) se dirige al ministro de Instrucción, que acaba de entrar, para formular unos ruegos referidos a las Escuelas de Trabajo. (Entra el jefe del Gobierno.)

**La concesión de amnistía**

El señor BESTEIRO anuncia que va a leerse una proposición llamada "incidenta" del señor Algora. Se pretende con ella solamente conocer el criterio del Gobierno y no podrá votarse como tal proposición, puesto que es un verdadero proyecto de ley. (Ha entrado el ministro de Agricultura.)

El señor ALGORA defiende su proposición. Dice que no ha querido presentar una proposición de ley porque la Comisión hubiera dilatado su estudio largos meses. (Fide la palabra el señor Balbontín.) La concesión de amnistía corresponde al Parlamento, según la Constitución, y él cree que es camino eficaz y rápido para su proposición incidental.

Declara que ha venido en esta ocasión y que las armas de diputados radicales, progresistas, etc., son sólo a los efectos de la lectura.

Combata al señor Prieto por su criterio actual opuesto a la amnistía, y recuerda sus opiniones favorables a ella en 1918, cuando reclamaba del Parlamento amnistía para los socialistas y republicanos presos por la huelga revolucionaria de 1917. (Entra el ministro de Obras Públicas.)

Pide amnistía para los monárquicos y los sindicalistas y dice que la Monarquía fué más generosa cuando en las Repúblicas se venía encerrando en las cárceles y deportando a lugares inhóspitos a miles de ciudadanos; yo renuncio a la República, aunque he sido republicano toda la vida. (Rumores.)

Termina pidiendo una amnistía general y amplia.

El señor BALBONTÍN interviene para decir que él tiene presentada una proposición de ley que aun no ha sido traída al hemicycleo por la Comisión.

Asegura que no debe concederse la libertad para los monárquicos ni reaccionarios, pues traman complots y son un serio peligro para la República. Debe libertarse solamente a los obreros revolucionarios, y el Gobierno debe entenderlo así.

**No habrá amnistía**

El señor AZANA declara que el Gobierno, al conocer las iniciativas de amnistía, tomó un acuerdo que no ha hecho público oficialmente hasta ahora. El problema tiene dos aspectos, de fondo y forma, y es forzoso distinguirlos, porque la amnistía es función política y de oportunidad.

El señor Algora cree que sería una medida de pacificación la amnistía para los enemigos del régimen y que miles y millones de españoles acusan. Pero eso no es cierto, porque no son miles los que han conspirado contra el régimen.

Rechaza el precedente del año 18 y dice que se concedió entonces la amnistía por la exigencia de la opinión republicana del país y la falta de autoridad y justicia del régimen. Aquellas causas no pueden servir de ningún parangón a la República.

La amnistía concedida al advenimiento de la República respondió a un fútil del momento y tuvo consecuencias funestas, porque millares de penados libres han arrebolado sobre el régimen la tacha del desorden público. (Entra el ministro de la GOBERNACION y de JUSTICIA.)

Sostiene que lo que se pide es un escarnio de la justicia y de la conciencia republicana. Las amnistías antiguas respondían a la falta de autoridad de los Gobiernos y a la barbarie de su represión. El caso de la República es distinto, tiene una profunda autoridad moral y no tiene que hacerse perdonar su propia existencia.

La República ha sabido ser humana siempre.

El señor BALBONTÍN: ¡Como en Casas Viejas!

Dice el señor Azaña que el que se levanta contra la República no puede decir: "Esto no vale", y empezar otra vez el juego.

Amnistiar en este caso es ir contra la conciencia popular. No pueden volver a sus puestos y honores los hombres que quisieron asesinar a la República. Yo declaro que nunca he de incurrir en el olvido de lo ocurrido. Cumplimos las leyes, y el culpable ante los Tribunales cumplirá la pena. Ni más ni menos.

Por lo demás, dice que no puede hacer distinciones de color político para la amnistía. Sólo puede aceptarse lo referente a los delitos de opinión y propaganda, pero reservándose el Gobierno la hora y la forma de conceder esa amnistía. Nadie tiene tanto interés como

el Gobierno en lograr la paz, pero nunca se concederá perdón para los enemigos de la República. (Algunos aplausos.)

El señor ALGORA, muy excitado, declara que es un comodín del Gobierno ver enemigos del régimen en todas partes. No hay monárquicos—dice—, sino enemigos del Gobierno.

El señor AZANA: Eso decían los sublevados de Sevilla.

El señor Algora insiste en sus declaraciones, entre protestas y dicerios de la mayoría.

Termina el señor Algora diciendo que ha cumplido su deber de hombre honrado y que apenas caiga este Gobierno se concederá la amnistía generosa que él pide.

El señor BALBONTÍN interviene para denigrar las sublevaciones de cerechas, para las que no reconoce perdón, pero pide amnistía para los obreros y para un oficial de Tablada que desobedeció al general Sanjurjo.

El señor ROYO VILLANOVA se levanta para defender la amnistía del año 18 y dice al señor Azaña que por eso no le conocía bien aquellos sucesos.

El señor AZANA: Ya andaba solo en 1918.

El señor ROYO, en vista de las dificultades que le pone el señor Besteiro, renuncia a la palabra. Se entra en el Orden del día.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley, como el convenio con Estonia y la concesión de pensiones a diversas personas, de que dimos noticia en la sesión anterior.

Se toma en consideración una proposición de ley del señor Barriobero, restableciendo para los maestros silleros-guarnicioneros su primitiva situación de sueldo y categoría, según la ley sobre Comptos políticos militares.

El señor ALVAREZ (don Basilio) apoya otra propuesta haciendo extensivo a los maestros armeros eventuales contratados del Cuerpo de Carabineros, los beneficios del Cuerpo auxiliar subalterno del Ejército.

Se toma en consideración una propuesta del señor PEIRE, suprimiendo la reducción del tiempo de servicio en filas y pidiendo la creación en el Tercio del Cuerpo de Suboficiales del Ejército.

Se aprueba la concesión de una pensión a la viuda del piloto civil don Joaquín Cayón.

**La sustitución de la enseñanza**

Se entra en el debate del articulado del dictamen de presupuestos que concede un crédito de 28 millones de pesetas para la sustitución de la enseñanza religiosa.

El artículo primero hay una enmienda del señor MADARIAGA, que la Comisión, por boca del señor ROMA RUBIÉS, acepta en cuanto a la supresión de la palabra "incautación de locales". El señor Madariaga retira su enmienda.

Hay otra enmienda del señor RUIZ LEONIA, que la Comisión igualmente acepta, así como otra del señor GONZÁLEZ RAMOS. (Preside el señor Baeza Medina.)

El señor HORN defiende una enmienda, que dice así:

En el concepto del capítulo adicional 2.º, artículo único, "Material", se suprimirán las palabras "para gastos de material de primer establecimiento y los que sean necesarios para el aseo, limpieza y conservación de las escuelas de nueva creación; adquisición, incautación, arrendamiento, expropiación forzosa de locales y obras de adaptación en los mismos".

La Comisión no la acepta, y el señor Horn la retira.

Le contesta el MINISTRO, refiriéndose a la colaboración de los Municipios en la obra de sustitución, y dice que se ha querido cargar al Estado los gastos de primer establecimiento porque sería exorbitante.

El señor HORN hace notar que subsiste para los Ayuntamientos la obligación de estos gastos.

Sin nueva enmienda queda aprobado el artículo.

El artículo 2.º queda aprobado al retirar una enmienda del señor Madariaga. Lo mismo se hace con el artículo 3.º

El señor ORTIZ DE SOLORZANO sostiene una enmienda, que la Comisión acepta. Pide un artículo adicional, que dice así:

"Artículo adicional. De la aplicación de esta ley, con la distribución efectiva de las cantidades autorizadas, el Gobierno dará en su día cuenta circunstanciada a las Cortes."

Esta enmienda se incorpora al dictamen y queda aprobado el proyecto.

**La ley de arrendamientos**

El señor BAEZA MEDINA pone a discusión el dictamen de la Comisión de Agricultura sobre el proyecto de ley de Arrendamientos de fincas rústicas.

El señor GUERRA DEL RIO se duele de la "sorpresa" con que se presenta este dictamen y pide su aplazamiento. Lo mismo ruega el señor CID (agrario).

El señor BESTEIRO, que acude a la presidencia, declara que estaba anunciado para hoy este debate y ruega a las minorías que acepten la discusión de totalidad, puesto que no puede discutirse hoy la ley de orden público.

Como el señor GUERRA DEL RIO reitera su deseo, el señor BESTEIRO acuerda suspender por cinco minutos la sesión, no sin antes invitar al señor Balbontín a discutir el dictamen de créditos para la Guardia civil.

**La ley de Orden público**

A las siete se reanuda la sesión, estando en el banco azul el ministro de la Gobernación. Se entra en el debate de la ley de Orden público, y como ya han terminado los discursos de totalidad, habla, haciendo el resumen, el ministro de la GOBERNACION.

(Hay poquísimos diputados en la Cámara.)

Declara el ministro que el artículo 42 de la Constitución exigía la redacción de esta ley. La tardanza en realizarla ha dado experiencia a los gobernantes y los diputados ante los agrios conflictos que se han suscitado desde que terminó la luna de miel de la República con la opinión.

también por mera conveniencia.

El proyecto del Gobierno tiende, pues, a conjurar los conflictos, apenas nacidos.

Dice que la antigua ley no marcaba estrictamente las competencias de las autoridades y favorecía la intervención constante del Ejército, cosa que el ministro ha evitado y de la que se sienten máximamente orgullosos.

**Las novedades de la ley**

La novedad de la ley está en las disposiciones tomadas en el estado de normalidad y en el de prevención. Se busca en ellos instrumentos poco cruentos, aptos para evitar los choques con la fuerza pública, de otro modo inevitables.

Explica algunos detalles introducidos por la Comisión, y dice que el Gobierno considera necesarias las facultades que pide.

Estas facultades podrán ser discutidas en cuanto a las garantías de los ciudadanos, pero son indispensables si se quiere defender el Estado.

Expone algunas de estas facultades y señala un paralelismo entre ellas y el conflicto mismo hasta llegar a los estados de alarma y de guerra, que son casi iguales a la ley antigua.

Alude a la cantidad de las multas imponibles, y dice que el Gobierno admite que se establezcan garantías para los ciudadanos, pero mantiene la multa. Es la única arma frente a las empresas, que pueden ordenar un "lock-out" fatal para el orden público. Se pueden conceder las garantías que se pidan, en Tribunales especiales, etc., para poner al ciudadano a resguardo de la arbitrariedad. El Gobierno no tiene en todo ello interés personal alguno, pero quiere dejar a sus sucesores inertes, como él a veces se ha visto ante los conflictos.

La consideración de la libertad no debe servir de defensa para los perturbadores de la vida social. El Estado tiene que defenderse siempre con fortaleza. Poco importan las teorías del valor de la prevención o la represión, pero el que ha sido ministro de Gobernación en España durante dos años, tiene que preocuparse forzosamente ante la práctica.

El ministro termina su discurso refiriéndose a la discusión del articulado para exponer los detalles concretos.

**El señor Balbontín**

El señor BALBONTÍN dice que si no se quiere sacar el Ejército a la calle es para evitar que fraternice con los obreros, no para ahorrar sangre del pueblo.

Ataca el proyecto porque en sus artículos cuarto y 47 permite la disolución de un Sindicato obrero por el acto de un solo de sus miembros.

Protesta de las multas a los periodistas, y dice que todos los miembros del Gobierno, por turno, se van declarando antiliberales, como el señor Albornoz.

El señor ALBORNÓZ: Yo no dije así las cosas, pero un comunista, si supera lo que es comunismo, no puede tacharme por eso.

El señor BALBONTÍN: Pero sé que su señoría ataca ahora lo que ha defendido toda la vida. Ha dejado la democracia para retroceder, no para aceptar los nuevos creos sociales.

El señor ALBORNÓZ dice que el señor Balbontín no sabe lo que dice, y aún no es un comunista. Se produce un alboroto grande, pues numerosos diputados socialistas, entre los que destacan los señores Menéndez y Mareque, le insultan, y el señor MENÉNDEZ dice: Todo lo que dice es farsa.

El señor BALBONTÍN aumenta el tono de voz gradualmente y afirma que presentará enmendadas en progresión geométrica hasta que le apliquen la guillotina si quiere vernearse.

El señor BESTEIRO: Vaya excitándose por gracia para preparar el final. (Risas.)

Sigue diciendo que con esta ley se persigue a los obreros, y que el día que haya en el Gobierno azul. (Risas por la equivocación.) ministros fascistas, serán perseguidos las organizaciones de la U. G. T.

El señor BESTEIRO le interrumpe, anunciándole el exceso del tiempo empleado, y el señor BALBONTÍN se sienta, diciendo que esta ley es la más brutal y repugnante que ha parido el Gobierno.

El señor ORTEGA Y GASSET (don Eduardo) rectifica también y dice que el Gobierno quiere gobernar distanciado del pueblo. Compara el proyecto español con el alemán y el fascista y dice que sus cuatro estados son como cuatro círculos concéntricos que parecen distintos y son iguales en realidad, violados todos de inconstitucionalidad.

Se entra en la discusión de la totalidad del título primero del proyecto. Consume el señor BALBONTÍN un turno en contra y se dedica a leer artículo por artículo el título entero, haciendo comentarios a cada uno y exigiendo del presidente se le conceda los tres cuartos de hora a que tiene derecho. (Risas. Los pocos diputados presentes atienden lo menos posible.)

Ataca también al señor Albornoz, leyendo antiguos párrafos suyos, y dice que los que atacaron a la Monarquía por sus faltas de liberalismo ahora ya no se sienten liberales. (Preside el señor Lara.)

El señor BALBONTÍN increpa al señor BLAZQUEZ, que entra en el salón, y promueve un nuevo alboroto. El señor Balbontín achaca a los socialistas el silencio ante los sucesos de Arnedo. El alboroto se apena cortado por el señor Lara, que preside ahora, y el señor Balbontín sigue leyendo y comentando, por hacer tiempo, los artículos de la ley.

Cuando termina le contesta el señor SANCHEZ COVISA, por la Comisión, diciéndole que no ha estudiado la ley a pesar de sus largos ataques.

Consume otro turno en contra el señor ORTEGA Y GASSET (don Eduardo) y dice que la política del Gobierno lleva los conflictos de orden público vez de resolverlos. Termina su intervención, y el señor Lara levanta la sesión a las nueve en punto.

**Concurso para un libro en español sobre Italia**

DIEZ MIL LIRAS DE PREMIO

ROMA, 11.—La Oficina Nacional de Turismo Italiana (E. N. I. T.) abre un concurso, con un premio de diez mil liras, para un libro en español, alemán, francés o inglés sobre turismo en Italia.

Los originales deben de ser enviados antes del 31 de diciembre de 1933, a las oficinas de E. N. I. T., via Marghera, 2, Roma.

**Una proposición sobre la ley de Términos**

Ha sido presentada por los agrarios pidiendo su derogación inmediata. Hoy se reunirán las minorías para designar candidato a la presidencia del Tribunal de Garantías

**EN LOS PASILLOS SE HABLA CON INSISTENCIA DE UN PROXIMO GOBIERNO NETAMENTE REPUBLICANO**

El presidente de la Cámara anunció a los periodistas el siguiente plan para la sesión de hoy: A primera hora algunos ruegos y preguntas para entrar seguidamente en la interpelección del señor García Hidalgo al ministro de Obras Públicas sobre distribución de créditos para obras hidráulicas. En el orden del día la reorganización de la Guardia civil y la ley de Orden público. Sin embargo, deben estar preparados los diputados, porque puede ponerse también la ley de Arrendamientos.

La votación del presidente y los dos vocales del Tribunal de Garantías será el jueves, y ese mismo día se votarán también las tres leyes pendientes de quórum.

—¿Sabe usted si hay algún candidato oficial para la presidencia del Tribunal de Garantías?

—No sé nada.

—¿Hay algún acuerdo sobre sesiones dobles?

—Para esta semana, nada. No habrá sesiones dobles. La que viene ya veremos. Quizá fuera conveniente avanzar esta semana, y así se demostraría que no son necesarias las sesiones dobles, para terminar en la próxima.

—¿Entonces las vacaciones no serán hasta fin de mes?

—No se puede aún decir nada. El programa es muy vasto y hay mucha labor que desarrollar.

**El Tratado con Uruguay**

Ayer tarde sostuvieron un breve diálogo en los pasillos el señor Gómez Paratcha y el diputado socialista señor Cabrera, ponente de la Comisión, que defenderá el dictamen sobre el Tratado de comercio con Uruguay.

Decía el señor Cabrera que los gallegos para impugnar el Tratado partían de una base falsa, y para atestiguar su afirmación mostró algunas cartas de conservadores gallegos.

El señor Gómez Paratcha discrepó de este parecer diciendo: "Creo que la aplicación de ese Tratado afecta a toda España, y por ello creo que el dictamen no podrá prevalecer".

Por su parte el señor Cabrera contestó que el Gobierno no retirará el proyecto ni la Comisión el dictamen, pues aparte de otras razones, el Tratado servía para dar contenido a las declaraciones sentimentales de confraternidad que varias veces se han hecho en Ginebra. Además, los gallegos podrían tener otras compensaciones interesando la aprobación del convenio. En cuanto esté aprobado el crédito para la sustitución de enseñanza religiosa, se pondrá a discusión el Tratado.

El señor Gómez Paratcha dió término a la conversación diciendo: "Aparte de la crisis parcial inminente que producirá la aplicación del convenio, Galicia entera se pondrá en pie de guerra".

Al diputado agrario don Abilio Calderón se le preguntó también sobre el Tratado con el Uruguay y de sus consecuencias en caso de no aprobarse.

—Yo no sé—dijo—lo que pasará; porque con estos nuevos modos y esta nueva sensibilidad, nada puede afirmarse. No se sabe cuándo se pisa terreno firme. Lo que sí le aseguro, es que es una situación desastrosísima en que se coloca al Uruguay, que desde hace tanto tiempo, lo tiene ratificado. Esta modesta República hispanoamericana, bien a duras penas lo está sobrellevando. Si se hubiese tratado de Inglaterra, Francia, Italia, Alemania u otra potencia semejante, otro hubiera tenido que ser el proceder del Gobierno. Además, para el propio Gobierno, también es una situación desastrosa, porque se trata de una simple ratificación, por la que le pone en entredicho su propia mayoría. En el mejor de los casos, en el de que se apruebe la ratificación, la situación anterior del Gobierno no puede ya evitarse. Y nada digamos de la situación creada al ministro de la Gobernación, como gallego, y al de Estado, firmante del Tratado. En otros tiempos, hubiera sido motivo más que suficiente de dimisión para estos dos ministros. Si no se aprueba la ratificación, yo creo que la crisis del Gobierno sería una cosa fulminante.

El señor Rodríguez Pérez de la ORGA, habló con los periodistas al final de la sesión, sobre el Tratado con el Uruguay, y dijo que el mal del caso es que no se prestaba a ninguna fórmula de arreglo, pues no cabía sino el ratificarlo o no. También habló de la grave dificultad que su ratificación crearía a Galicia hasta el punto de colocar a esta región en la imposibilidad de pagar las contribuciones. No se le ocultaba la difícil situación que este asunto plantea al Gobierno, pues el señor Casares se encontraba identificado con la minoría, y en caso de no prevalecer el criterio de ésta, saldría del Gobierno. Desde luego los diputados gallegos se muestran dispuestos a cumplir el acta suscrita de retirar a su ministro si se aprueba dicho Tratado.

**La ley Electoral**

Se reunió la Comisión de Presidencia para estudiar el nuevo dictamen de la ley Electoral. Acudió a la Comisión para informar el señor Azaña. Como se recordará el dictamen fué retirado para dar nueva redacción a los apartados C) y D). Después de un amplio cambio de impresiones el primero quedó redactado en la siguiente forma:

"C) En las elecciones de concejales

**DOLLY**

La Casa de los vestidos bonitos de 75 y 100 pesetas HACE SU LIQUIDACION DE TEMPORADA con grandes rebajas de precios.

TAMBIEN LIQUIDA SOMBREROS A MITAD DE SU PRECIO. CABALLERO DE GRACIA, 7 y 9.



**"El estómago es el manantial de alegría de la vida"**

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de Digestónico

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

**LINEOLEUM**  
Precios de fábrica. Presupuestos gratis  
SERRA, Fuentes, 5. Teléfono 14532

**COCINAS DIEZMA**  
Las mejores y más baratas.  
CAVA BAJA, 4.

**DOMINGO CH. LOPEZ**  
MUEBLES PARA OFICINA  
DESPACHOS EN TODOS LOS ESTILOS

Bureaux, Clasificadores, ficheros, Carpetas, Fichas, Guías.

Presupuestos para oficinas completas

ALMIRANTE TEL 1085



Hacia un Gobierno sin socialistas

Como la opinión predominante en la Cámara es que se aprobará el Tratado, algunos quieren creer que es el mismo Gobierno el que busca un pretexto para

abrir la crisis, que en este caso sería reforzada con el disgustado manifiesto del señor Domingo y con la candidatura del señor Albornoz para la presidencia del Tribunal de Garantías, y con la equívoca situación del señor Franchy Roca en el Gobierno. Esta trayectoria terminaría en la formación de un Gobierno netamente republicano, que entre los diputados va adquiriendo más ambiente cada día. Se habla con insistencia de una reunión de representantes de las minorías republicanas de izquierda, que será convocada uno de estos días por iniciativa de los radicales socialistas. El señor Lerroux no regresará hasta el lunes o martes, pero en caso de celebrarse antes esta reunión, asistirá por los radicales el señor Martínez Barrios.

En cambio, los socialistas no parecen dispuestos a salir del Gobierno en ninguna forma, y así acogen con recelo estas versiones que circulan por los pasillos. No apoyan tampoco la candidatura del señor Albornoz. Los socialistas apuntan la presidencia del Tribunal de Garantías a elementos ajenos a la Cámara. Ayer tarde decía don Teodomiro Menéndez que su minoría se reunirá hoy para tratar de este asunto, y que él apoyará la candidatura de don Adolfo Fosada, decano de la Facultad de Derecho. Desde luego si los socialistas apoyan esta candidatura es seguro que triunfará, pues el señor Azaña no es tampoco muy partidario de la del señor Albornoz. Frente a aquella se habla también del señor Pedregal, que cuenta con simpatías en todos los sectores, y, además, es conocida su gran amistad con los señores Azaña, Besteiro y con el Presidente de la República. Sin embargo, parece que se quiere reservar al señor Pedregal para futuras combinaciones políticas, dada su situación especial de cordialidad con todos los partidos.

Las minorías tratarán hoy de este asunto; hasta ahora tampoco hay candidatos para los vocales que, en representación de las Cortes han de ir a este Tribunal.

Se reunió la Comisión de Presidencia para estudiar el nuevo dictamen de la ley Electoral. Acudió a la Comisión para informar el señor Azaña. Como se recordará el dictamen fué retirado para dar nueva redacción a los apartados C) y D). Después de un amplio cambio de impresiones el primero quedó redactado en la siguiente forma:

"C) En las elecciones de concejales

**Dice el señor Azaña**

Los periodistas preguntaron a última hora al señor Azaña acerca de la ley Electoral, y dijo que la Comisión había redactado ya el apartado C), y que sobre el D) no había recaído aún ningún acuerdo.

Respecto a una entrevista que acababa de tener con unos representantes de carbón vegetal, dijo, sonriendo, que lo que querían es que se les comprase todo el carbón que no pueden vender.

—¿Hay candidato para la presidencia del Tribunal de Garantías?—le preguntó un periodista.

—Yo no tengo ningún candidato ni el Gobierno tampoco. Yo soy un diputado disciplinado de la mayoría, y cuando me den la papavota me limitaré a introducir en la urna, y me iré a casa.

—¿Y de vacaciones parlamentarias?

—Esas, en septiembre; ya se lo dije a ustedes en otra ocasión y no me lo quisieron creer.

**Los sucesos de Casas Viejas**

El diputado radical señor Rodríguez Píñero habló ayer con los periodistas del plan que piensa seguir con respecto a su anunciada querrela contra el señor Azaña por las responsabilidades que se atribuye en lo ocurrido en Casas Viejas.

Dijo que se propone también analizar el auto revocando el procesamiento del señor Menéndez, porque considera que se fundamenta en simple apreciación del Tribunal, sin tener en cuenta los hechos que acusan directa responsabilidad de aquel señor, y entre los argumentos revocatorios se hallan, entre otros, el absurdo "por no haberse mostrado parte la familia".

**El Ministerio de Industria y Comercio**

Decía el diputado agrario don Abilio Calderón que va a proponer en la Comisión de Presupuestos que sea el señor Azaña el que pague las cantidades correspondientes a la creación del ministerio de Comercio.

—La ley de Contabilidad—añadió—prohíbe que en un mismo ejercicio se produzcan aumentos de servicio, que eso que supone dividir en dos el ministerio de Agricultura. Antes debió de pedirse a las Cortes la necesaria autorización o haber nombrado al señor Franchy Roca ministro sin cartera.

**La ley de Términos**

Los diputados de las minorías agraria y vasconavarra acordaron presentar una proposición declarando de urgencia la supresión de la ley de Términos municipales, por exigencias de la época actual.

**La amnistía de ahora**

Al señor Rojo Villanova no le dejaron intervenir en el debate sobre la amnistía. Dijo a los periodistas que él se proponía defender a don Antonio Maura, pues no estaba presente su hijo, y el señor Ossorio y Gallardo permaneció callado. Quiso comparar la conducta generosa del señor Maura en el año 17 con la de ahora, a su juicio, rencorosa de la República. Entonces los cateóricos monárquicos pagaron el sueldo al señor Besteiro, y Alba, que era el ministro de Instrucción, le reservó la cátedra.

—Lo mismo que se hace ahora—comentó con ironía el señor Rojo.

**La Comisión de Responsabilidades**

Hoy se reunirá la Comisión de Responsabilidades, según se cree, para tratar del asunto del señor March.

El Gobierno, que casi en su totalidad está de acuerdo con este criterio, creyó lo más adecuado aplazar toda resolución ministerial hasta ver cómo se plantea el problema en la Cámara y la acción que adoptan los diputados por las regiones gallegas, celebrando, mientras tanto, un cambio de impresiones con aquellos representantes parlamentarios que permitan recabar un detenido estudio del problema, por si hubiese medio de buscar una fórmula que, permitiendo, por un lado, la ratificación del Convenio, dejase a salvo los intereses de Galicia.

**Maura ataca a los dirigentes obreros**

Y pide el Poder para las derechas republicanas

HUELVA, 11.—Se ha celebrado un banquete de 300 cubiertos, organizado por el partido del señor Maura. Este día algunas palabras, en las que comentó la situación social de algunas provincias. Rechaza el señor Maura el calificativo de fascista de que le motejan y censura a los dirigentes de la clase trabajadora. Agregó que había llegado la hora de gobernar las derechas republicanas y para ello pide el Poder.

**Un plebiscito en favor del Estatuto gallego**

SANTIAGO, 11.—El Comité del Estatuto gallego ha acordado celebrar un plebiscito en el próximo mes de septiembre. El primer domingo de dicho mes se reunirá el Comité para fijar la fecha. Se acordó también dirigir telegramas al Gobierno para que resolviera la cuestión del Tratado con el Uruguay, sin perjuicio de que a Galicia se conceda un crédito para terminar el ferrocarril Zamora-Santiago.

El ministro de Estado manifestó a los periodistas que durante esta semana no sería puesto a discusión el Tratado con el Uruguay.

El señor Franchy Roca dijo, por su parte, que en el Consejo no se habían ocupado de nombramientos de altos cargos y que, en el día viernes próximo, se tratará de la concesión de una amnistía y de las bases aprobadas por los radicales-socialistas.

También se trató en el Consejo de la

**EL CONSEJO DE MINISTROS SE OCUPÓ DEL TRATADO CON URUGUAY**

Se acordó aplazar el asunto hasta el viernes

Casares expuso los perjuicios que causará a la ganadería

Casi todos los ministros coinciden con el de Estado en que es urgente la ratificación

**EN ESTA SEMANA NO SERÁ PRESENTADO A LAS CORTES**

A las once y media se reunió el Consejo en la Presidencia, y terminó poco antes de las dos de la tarde.

El señor De los Ríos dijo a los periodistas, contestando a preguntas de éstos, que no se tenían noticias de nuestros aviadores, y que seguían las pesquisas para la busca del "Cuatro Vientos".

De lo tratado se facilitó la siguiente

**NOTA OFICIOSA**

**Gobernación.**—Decreto autorizando al ministro para que, por medio de la Dirección general de Telecomunicación, contrate, mediante concurso público, el suministro de cuatro equipos radioeléctricos transportables, para las estaciones del servicio de las Islas Canarias.

**Marina.**—Propuesta de ascenso a capitán de Ingenieros de la Armada, a favor del teniente don Augusto Riquelme Ojeda; ídem de ascenso a los empleos inmediatos superiores, a favor del capitán maquinista don Eustaquio García y del teniente maquinista don José Pérez Nuncio. Ídem de ascenso a teniente coronel de Marina

# Los servicios de Orden público en Barcelona

Maciá, en una nota, dice que están dispuestos a encargarse de ellos, si se les dan todos los medios necesarios. Es preciso—añade—adoptar medidas energéticas para evitar que cunda el pánico

## PARA GESTIONAR EL TRASPASO VIENEN A MADRID LOS CONSEJEROS SEÑORES PI SUÑER, SELVAS Y COROMINAS

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)  
BARCELONA, 11.—La cuestión del orden público tiene soliviantados a los prohombres de la Generalidad. Todo son Juntas, consultas, Consejos, reuniones y conciliabulos. El Gobierno de la Generalidad echa de lado todos los seguram. importantes asuntos que tiene entre manos y dedica los Consejos a discutir y planear soluciones en torno al orden público. Maciá no cesa de celebrar entrevistas con el gobernador, con el consejero de Gobernación, con el jefe de los Mozos de Escuadra, con los dirigentes de la Falc, con los del Estat Catalá y con los más caracterizados elementos de los "escamots", que son los que más apremian por encargarse oficialmente del orden público y dar así rienda suelta a sus irreprimibles aficiones policíacas, que vienen ejercitando desde la proclamación de la República.

Todas esas reuniones, Consejos y Concilios se han celebrado en el Palacio de la Generalidad o en la residencia veraniega del señor Maciá en la Garriga, y hasta en los restaurantes. Al fin, esta noche han salido para Madrid el primer consejero, señor Pi y Suñer, y el de Gobernación, señor Selvas, para recabar la pronta solución de este régimen de interinidad en lo que respecta al orden público. La Generalidad quiere recabar para sí la responsabilidad máxima, pero también quiere disponer de todos los elementos adecuados para tener a raya a los alborotadores, que están haciendo imposible la vida de la ciudad.

Y la Generalidad, que sabe por personal experiencia de sus más destacados prohombres el grave peligro que representa la hegemonía del anarcosindicalismo, necesita aumentar sus cuadros de Asalto y crear urgentemente una escuela de Policía donde se capaciten en gran número los "escamots", las juventudes catalanistas que contrajeron méritos para con el actual Gobierno de Cataluña en Prat de Molló, cuando el frustrado atentado de Garraf. Todo esfuerzo les parecerá poco a los hombres de la Generalidad para cortar de raíz, por todos los medios posibles, la influencia peligrosa de la F. A. I., que ya esta semana ha logrado un extraordinario aumento en el número de cotizantes, ya que muchísimos obreros que hacia tiempo dejaron de adquirir el sello confederal, se han decidido al fin a pagar su tributo al Sindicato, que parece ya ni con sus amenazas, ni con sus súplicas, ni con su prosopopeya, el presidente de la Generalidad logrará convencer al Gobierno de Madrid, sus causas que han aconsejado desistir de tal viaje. Los

### Una nota de Maciá

BARCELONA, 11.—El señor Maciá ha facilitado una nota en la que dice que, en vista de la situación de alarma de Barcelona, el Gobierno de la Generalidad, después del Consejo celebrado por la tarde, se había trasladado a la Garriga, donde se reunió de nuevo bajo su presidencia. Se trató de la cuestión de orden público, que había absorbido la totalidad del Consejo. Se consideró que es preciso adoptar medidas energéticas para evitar que cunda el pánico y para que la ciudad se dé cuenta de que el Gobierno se preocupa mucho del asunto.

Hay dos sistemas—añade el señor Maciá—para reprimir estos hechos: uno correctivo o como sea cada conflicto que se presente, imponiendo de tal forma el predominio de la ley. Otro, preventivo, que es el que el Gobierno y la Esquerra propugnan, por considerarlo oportuno y de resultado eficaz.

Entendemos que al mismo tiempo que los medios de gobierno se precisó la colaboración ciudadana. Ha llegado el momento de decir que estamos dispuestos a encargarnos del orden público, siempre que se nos den todos los medios para ello. No se trata ahora de si Anguera de Sojo, luego Moles y ahora Amella, todos y cada uno de ellos resolvieron con arreglo a las circunstancias los conflictos que se plantearon. Nosotros, el Gobierno de la Generalidad, queremos prevenir, de acuerdo con la opinión pública. Estamos dispuestos a aceptar toda la responsabilidad, pero necesitamos disponer de todos los elementos. Para decir todo esto al Gobierno de la República, hoy marchan a Madrid los señores Pi y Suñer y Selvas, y allí concretarán lo que se nos ha de conceder. Para ello esperamos que, como quiera que aquel Gobierno ha de tener el mismo interés, aunque sólo sea por egoísmo, que este estado de cosas se resuelva, ya que de ellos se podrían hacer derivaciones políticas, encontrarán el apoyo eficaz y favorable que necesitan.

También dice el señor Maciá que el ministro de Trabajo ha resuelto implantar la jornada semanal de cuarenta y cuatro horas y los aumentos de jornal. Añade que el señor Amella ha tenido una reunión con elementos de la Generalidad y les ha dicho que está dispuesto a colaborar a su labor e incluso a dimitir si fuera necesario.

El asunto del traspaso del orden público va retrasado, en primer lugar, por la inestabilidad de los Gobiernos durante los días de la crisis, y ahora por una discrepancia en un punto en el reglamento de la Junta de seguridad, en la que las dos partes tienen formado criterio y en el que nosotros, el Gobierno de la Generalidad, no estamos dispuestos en manera alguna a ceder. La Junta se reunirá en Madrid el próximo jueves y se buscará la fórmula de solución.

### Manifestaciones del gobernador

BARCELONA, 11.—El gobernador, al recibir a los periodistas, les dijo que la Prensa de la noche publicaba unas manifestaciones del presidente de la Generalidad en relación con el problema del orden público, y que a esas manifesta-

# FIGURAS DE ACTUALIDAD



El Cardenal Pacelli y von Pape, negociadores del Concordato entre Alemania y la Santa Sede

En este Concordato, un documento de trascendental significación histórica por ser el primero del Imperio alemán, se ha hecho notar la rapidez con que ha sido negociado y ultimado. Mas se olvida, al juzgar así, la personalidad de los negociadores. Dios ha querido que Monseñor Pacelli ocupase la Secretaría de Estado cuando el nuevo régimen alemán deseó el acuerdo con la Iglesia. Así, primero como Nuncio en Munich, después con el mismo cargo en Berlín, ahora en el más alto puesto de la diplomacia eclesiástica, el Cardenal Pacelli ha firmado cuatro Concordatos alemanes: Baviera, Prusia, Baden y el Reich.

# Fracasa en Salamanca la huelga de campesinos

Esta no ha sido secundada más que en un número pequeño de pueblos

## INTENTO DE ASALTO A UN POLVORIN EN ZARAGOZA

SALAMANCA, 11.—Puede considerarse fracasada la huelga de campesinos, que se halla circunscrita a un pequeño número de pueblos. De los 400 pueblos que tiene Salamanca, se trabaja en más de 350 aunque se registran muchas coacciones. El jueves, a las ocho de la mañana, comenzará la huelga general, decretada por la Federación local y provincial. Durará cuarenta y ocho horas y alcanzará a todos los oficios, incluso a los servicios públicos.

El gobernador se manifiesta optimista respecto a la marcha del conflicto. Manifiesta que envía fuerzas para evitar coacciones. Agregó que ha tomado precauciones para el abastecimiento de la ciudad, en el caso de declararse la anunciada huelga general. Parece ser que el Comité de huelga ha indicado que el conflicto se resolverá, entre otras cosas, mediante el pago del 20 por 100 acordado por atrasos de la recolección anterior, el cumplimiento exacto de las bases del pacto entre patronos y obreros, acordado recientemente ante el subsecretario de Trabajo, el establecimiento de dos turnos para la colocación de obreros y dar trabajo primeramente a los que ahora no están trabajando.

### Agresión a la fuerza pública

SALAMANCA, 11.—En Garceirrey se ha producido una alteración de orden público. Los guardias de Asalto que llegaron al pueblo hubieron de dar varias cargas. Algunos obreros, en su huida, hicieron varios disparos contra la fuerza, que tuvo que repeler también a tiros la agresión. Se practicaron 17 detenciones. A los detenidos se les ocuparon dos pistolas, hoces y palos.

### Se cree terminada la huelga en Melilla

MELILLA, 11.—Se ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, en el que se niega que el sindicalista Paulino Díez, preso en el Penal del Puerto de Santa María, haya declarado la huelga del hambre. Por el contrario, el detenido disfruta de perfecta salud. Estas afirmaciones y las medidas adoptadas por las autoridades para garantizar la libertad de trabajo, así como el anuncio del despido de huelguistas han hecho que los obreros empiecen a reintegrarse al trabajo.

Los registradores y la Reforma agraria

Habiéndose elevado diversas consultas a la Dirección general del Instituto de Reforma Agraria por varios registradores de la Propiedad referentes al modo de cumplir lo dispuesto en el apartado 2.º de la base 7.ª de la ley de Reforma Agraria y en el número 16 de la orden de esta Dirección general de 30 de diciembre de 1932, la Dirección ha tenido a bien resolverlas con carácter general por orden que publica la "Gaceta" del 11 de julio en su página 256.

Intento de asalto a un polvorín

ZARAGOZA, 11.—Un grupo de desconocidos en la madrugada última intentó asaltar el polvorín situado en el castillo de la Aljafería. El centinela les dió el alto, y como no contestaran, les hizo varios disparos, que los individuos contestaron a tiros de pistola. La guardia del polvorín, al mando de un teniente, realizó unas exploraciones por los alrededores, sin resultado.

### Tirotean a la Benemérita

MALAGA, 11.—La Benemérita de Montejate dió el alto a un grupo de individuos sospechosos, los cuales contestaron con varios disparos. La Guardia civil repelió la agresión y obligó a huir a los individuos, que dejaron abandonados varios sacos que contenían espigas de trigo. Más tarde fueron detenidos cuatro sujetos, que se confesaron autores de la agresión. Se confía en detener a otros seis.

### Obrero agredido a tiros

SEVILLA, 11.—Esta noche, en la plaza del Pelicano, cuando el maderero Manuel García Esteban salía de una pequeña tienda, los individuos le hicieron varios disparos. Llegado el herido a la Casa de Socorro, se le aplicaron dos lesiones en el cuello de pronóstico grave. Se cree es un atentado social, debido a la huelga de madereros, ya que el herido seguía su trabajo, a pesar del conflicto.

Sin salir de Madrid puede usted conocer los helados más famosos de Nueva York, Cuba o Méjico. El Café María Cristina, sin reparar en gastos, como siempre, ha traído de América un técnico, frutas tropicales desconocidas hasta ahora en España y la maquinaria correspondiente todo ello para elaborarlos con absoluta perfección. Por esto, por su refrigeración realmente maravillosa y por tener el mejor cocinero de Madrid, es también durante el verano el Café preferido.

### La vuelta aérea a España

PAMPLONA, 11.—Precedentes de Barcelona y Zaragoza llegaron un avión militar y tres avionetas civiles, participantes en la vuelta a España. El primero de los aparatos lo tripulaban don Carlos Lloro. Las avionetas son de Sevilla, Córdoba y Madrid, respectivamente, y las pilotaban los señores Flores, Bazterrechea y Zúñiga. Mañana miércoles proseguirán viaje a León.

### Un programa de Acción Católica

por D. Angel Herrera Oria  
Presidente de la Junta Central de Acción Católica  
Conferencia en Madrid el día de San Pedro de 1933  
INDICE  
Qué es la Acción Católica. Importancia de la Acción Católica. Organización de la Acción Católica. La Acción Católica y la política. La Acción Católica y el futuro Estado español. La Prensa. Una profecía. Los católicos de España. Un programa de Acción Católica. Un ejemplar, en folio: 10 céntimos.—Un centener: 7 pesetas.—De mil en adelante: 5 pesetas el ciento.

### Notas varias

El próximo viernes, a las siete de la tarde, celebrará Junta general municipal el partido republicano conservador para la designación de delegados para la próxima Asamblea general.

**HOTEL**  
O VARIOS PISOS UNIDOS, SE NECESITAN para enseñanza. Treinta habitaciones individuales, dos salas, comedor, biblioteca, dos habitaciones-ocinas y dos para visitas.  
Dirigirse solamente por escrito, con detalle de toda clase de condiciones, a I. S. O., Apartado 466.—MADRID.

**MONDARIZ**  
Fuentes de GANDAKA y TRONCOSO

## "El Chichito", otra vez en poder de la Policía

Había "organizado" una Editorial republicana, para publicar un álbum del régimen

Y para este negocio sacó a diversas personalidades unas doce mil pesetas

Desde hace algún tiempo se recibían en la Dirección de Seguridad gran número de consultas acerca de la solvencia moral y material del director de una titulada Editorial republicana, que, según decía, había editado un álbum de las Constituyentes y se proponía editar otro de la República. Las consultas fueron tantas, que se montó un servicio, que hizo las debidas averiguaciones. Pronto se vino en conocimiento de que el director de tal Editorial era Eduardo Rubio Fernández (a) "El Chichito" y "marqués de Santa Susana", conocido de antiguo por la Policía.

### Un incendio

A las dos de la madrugada se originó un incendio en la tienda de aparatos de radio situada en la Avenida de Eduardo Dato, número 9. Acudió el parque de bomberos de la Dirección, que prontamente sofocó el siniestro. No hubo más pérdidas que algunos efectos de embalaje. Frente al lugar del siniestro se congregó mucho público.

### Seminario Conciliar

El día 17 del corriente comenzarán las clases de la Academia preparatoria para los niños que pretenden ingresar en el próximo curso.

### Choque de vehículos

Anoche en la ronda de Valencia chocaron la camioneta 39.490, conducida por Manuel Alonso, domiciliado en San Vicente, 14, y el coche particular 35.948, dirigido por Gregorio José Parra, con domicilio en Velázquez, 109. A causa del choque resultaron heridos el mozo de la camioneta, Manuel Arias, y los acompañantes del señor Parra, José Vázquez Parada y Raúl Nieto.

### Obrero muerto a causa del calor

ZARAGOZA, 11.—En Cetina el segador Elias Omruba, natural de un pueblo de Cuenca, ha fallecido a causa del calor.

### ALICANTE, 11.—El gobernador ha multado al presidente de la comisión de festejos de Cox porque en la confección de los programas figuraba un escudo monárquico. También ha impuesto otra multa al alcalde por haberlo autorizado.

### CASTELLON DE LA PLANA, 11.—La vecina de Almazora María Clausell, hace próximamente un año adquirió una imagen de Cristo agonizante, ante el cual tuvo encendida día y noche una lámpara. El día 24 de mayo pasado, vísperas de la Ascensión, se notó que la imagen sudaba por los puntos de unión de las espigas de la corona con la cabeza y derramaba lágrimas. El prodigio se ha repetido en otras muchas ocasiones y a distintas horas ante centenares de personas de distintas ideologías. El viernes siguiente y el día del Corpus el sudor y las lágrimas eran tan copiosos que empapó el tapete de la mesa y muchas personas mojaron sus pañuelos. El prodigio continuó en la pasada semana, especialmente el miércoles último, ante muchísimas personas. Como a Almazora acude una inmensa multitud para ver el prodigio de la imagen de Cristo, el alcalde ha prohibido la entrada a la casa y para ello ha colocado a la puerta varios guardias.

### Recibimos una carta firmada por Ramón Piñaz Blanco, en la que nos ruega hagamos constar que, detenido a raíz del asesinato de un niño, cometido en el pueblo de Jódar (Jaén), como presunto autor, el Juzgado ha decretado su libertad "en virtud de pruebas que no dejan lugar a dudas" sobre su inocencia.

## ULTIMA HORA Los cursillos secundarios para la sustitución

Aspirantes convocados para hoy

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:  
"Se convoca para hoy, a las cuatro de la tarde, a todos los aspirantes a profesores encargados de curso en los locales siguientes:  
Aspirantes a Letras, Universidad Central, piso alto.  
Aspirantes a Ciencias Naturales y Agricultura, Instituto Calderón de la Barca.  
Aspirantes a Ciencias Físico-Químicas, Escuela de Ingenieros Industriales (Hipódromo).  
Aspirantes a Ciencias Exactas, Instituto del Cardenal Cisneros.  
Aspirantes a Francés, Instituto de San Isidro.  
Aspirantes a Dibujo, Facultad de Medicina.  
Todos los señores aspirantes deberán presentar tres fotografías tamaño kilométrico e ir provistos de pluma estilográfica o pluma ordinaria y tintero."

### Bolsa de Berlín

(Cotizaciones del cierre del día 11)  
Pesetas, 35,05; dólares, 2,91; libras, 13,92; francos franceses, 16,42; idem suizos, 81,35; coronas checas, 12,45; coronas suecas, 71,85; idem noruegas, 70; idem danesas, 62,10; libras, 22,42; A. E. G., 22,50; Siemenshalske, 150; Schukert, 99,87; Chade, 142,50; Bemberg, 49,25; Glanzstoff, 44,50; Aku, 36,25; Igarben, 129,87; Polyphon, 26,50.

### Nuevo Comité de Acción Femenina Leonesa

LEON, 11.—En el pueblo de Gradefes se ha celebrado un acto de propaganda, para organizar un Comité de Acción Femenina Leonesa, en aquel Ayuntamiento. Acudió mucho público, que siguió con avidez y entusiasmo las palabras de la señorita Bohigas, presidenta del Comité provincial.

### Entidad obrera derechista

VIGO, 11.—El próximo sábado se constituirá en Marín una sociedad obrera, filial de la Unión Regional de Derechas. Con este motivo tendrá lugar un mitin, en el que tomarán parte dos propagandistas de Vigo.

### La Editorial Católica, S. A.

Sociedad propietaria de  
**EL DEBATE**  
pone en circulación acciones nominativas de 500, 250 y 50 pesetas nominales a la par.

El pago de las acciones que se suscriban se hará en cuatro plazos: el primero, del 50 por 100, en el acto de la suscripción, y los otros tres plazos, en la cuantía y en las fechas que con la anticipación de tres meses señalará el Consejo de Administración, a partir del día 1.º de enero de 1934.

**BOLETIN DE SUSCRIPCION**  
Don ..... calle ..... número ..... domiciliado en ..... suscribe ..... acciones nominativas de (1) ..... pesetas cada una a la par, de cuyo importe total abonará un 50 por 100 en el acto de la suscripción, y el resto en tres plazos de la cuantía y en las fechas que con anticipación de tres meses señale el Consejo de Administración, a partir del día 1 de enero de 1934.  
..... de 193...  
(Firma del suscriptor)

NOTA.—El pago del 50 por 100 puede realizarse por medio de giro postal, cheque a nombre de la Editorial Católica, S. A., o transferencia a la cuenta que EL DEBATE tiene en alguno de los Bancos de esta plaza, Banco de España, Español de Crédito, Banco de Vizcaya, Banco de Bilbao o Banco Hispano Americano. Es conveniente que los accionistas, al hacer el pago en una de estas formas, lo avise directamente a la Administración de la Editorial Católica, S. A.

LA CAUSA POR LOS SUCEOS DE AGOSTO

En la sesión de la mañana informó el señor Fanjul, defensor del general Cavalcanti. Sostuvo que su defendido no intervino en la manifestación. Por la tarde informaron los defensores del general Fernández Pérez, señor Martínez Baños y capitán Uhagón

Hoy, a las nueve, continuarán los informes de los defensores

Continúa el juicio oral. El presidente concede la palabra al defensor de don José Cavalcanti, señor Fanjul.

Media hora me bastaría para rebatir los argumentos del señor fiscal. Sin embargo, la abrumadora tarea de defender a quien sobre su cabeza ve cernirse la amenaza de una pena de muerte, me hará emplear algún tiempo más.

Hermosa pieza la del fiscal en sus comienzos. Cuán elegante y majestuosa se elevaba. Yo me decía: Se eleva porque ha arrojado el lastre de la parcialidad. Luego vi que lo que arrojaba era el fango de la calle contra la gloriosa figura de mi defendido.

¡Qué hermosa es la libertad! Siento en mi alma la herida de aquellos agravios. Y, sin embargo, con esta toga, camisa de fuerza de mi espíritu, no soy libre, nada puedo decir. Vengo sólo a abogar por mi defendido. He de callar también, para que no se diga que me aprovecho de mi investidura parlamentaria para responder al agravio con el agravio.

Comenzaba el fiscal acusando a mi defendido de falta de gallardía. Hemos olvidado la huida en avión de los sublevados de Cuatro Vientos? Hemos olvidado que los firmantes del manifiesto de diciembre negaron su participación en los sucesos de Jaca, cuando la verdad de lo contrario estaba acreditada en aquellos autos por la declaración del actual ministro de la Gobernación?

Las afirmaciones del Fiscal Primera afirmación del fiscal. Cavalcanti estuvo en el lugar de los sucesos. Y añade el señor Anguera: aquí hay una presunción: la del artículo 22 de la ley de Orden público. ¡Ahí, pero esta es para detener y aun para procesar. Para condenar a muerte no basta. Porque una presunción no es una prueba.

Segunda afirmación. Quebrantó la prisión atenuada que sufría bajo palabra de honor. Para esto fue necesario un móvil poderoso. Para el fiscal este móvil no pudo ser otro que el de participar en la rebelión. Nosotros hemos probado documental que esa prisión era tan holgada, que los a ella sometidos hacían su vida ordinaria.

¿Qué motivos pudo tener el general Cavalcanti para salir de su casa? Ante la noticia de que fuerzas militares se batían con las del Gobierno yo hubiera salido de mi casa por curiosidad. El fiscal, con su cerebro de jurista sin sustancia militar se extrañaba de esto. Pero yo, que soy militar, le digo que de cien jefes, noventa, al conocer la noticia, hubieran salido a ver qué pasaba.

¿Pero es que el general Cavalcanti salió por curiosidad? Para saber cómo se aprecian las pruebas, no tengo yo que recurrir como el fiscal lo hizo a un tradista inglés. Me basta con nuestro Balmes. Dice éste que no se puede juzgar alegrementemente de la intención de una persona sin examinar cuidadosamente sus antecedentes. ¿Quién es el general Cavalcanti? Hoy es una figura cumbre del Ejército y de España.

Historia militar de Cavalcanti A los diez y siete años, sin tener militares en la familia, siguió la carrera de las armas por vocación. Fue voluntario a Cuba. Se destacó singularmente. La Prensa extranjera profesional relata sus episodios con elogios de tipo excepcional. El niño es ya un héroe.

Marruecos. Año nueve. El teniente coronel Cavalcanti sólo con un puñado de hombres salvó al Ejército. Un capitán anónimo tuvo que acudir en ayuda de aquellos héroes. Hace más de treinta años. ¿Quién le iba a decir a aquel capitán que a los treinta y cuatro años iba a ponerse la toga para defender a aquel mismo héroe militar?

Un hombre así, cuando sabe los peñales que corren su amigo fraternal el general Fernández Pérez y el oficial, que quería como un hijo, Fernández Silvestre, ¿había de reaccionar de manera distinta a como lo hizo?

Tercera afirmación. Cavalcanti habló con Fernández Pérez la víspera, no dijo nada a sus ayudantes, luego se concertó para la rebelión. Otra vez tenemos que invocar la sana crítica. El fiscal ha aceptado la veracidad de los dos ayudantes entrante y saliente que aquí despusieron. ¿Cree la Sala que si Cavalcanti hubiera estado complicado, hubiera perdido su tiempo—en la víspera de la sublevación, momento de febril actividad—en cenas amistosas con amigos y familiares, cuya sobremesa se prolonga hasta la una de la noche?

Manifestación incurrenta La manifestación pacífica. Se extrañaba el fiscal y se ha extrañado fuera de aquel mucha gente. Pues no ha lugar a tal extrañeza. Aquí ha habido un defecto de expresión. Debí decirse manifestación incurrenta. Tenía que ser, porque tomaban parte en ella todas las fuerzas armadas. ¿Y lo fué? Aquí han venido a declarar los que eran entonces soldados, hoy ya licenciados y sin presión ninguna, a decir—era su voz la voz del pueblo—que fueron inesperadamente tirroteados por las fuerzas del Gobierno. ¡Incurrenta, sí, incurrenta fué la manifestación en el propósito, y si se convirtió en cruenta fué por culpa del Gobierno! ¿Pueril el propósito entonces? Es posible. Yo mismo le dije al general Barrera, que aquella mañana estuvo delante de los guardias de Asalto sin que le detuvieran, cuando me habló de su proyecto: "Pero, mi general, quiere usted abrir ostias por la manifestación?" Testigos de la acusación nos han dicho que el capitán Fernández Silvestre preguntó por el general Barrera y no por Cavalcanti. Otro testigo nos ha dicho que en Recoletos fué presentado Cavalcanti como gloria de la Caballería española. Esto demuestra que no había estado hasta aquel momento, cuando ya había sucedido el encuentro de la calle de Prim, porque, en ese caso, antes hubiera sido presentado. Y es que al general Cavalcanti nadie le esperaba.

Se reanuda la sesión Hay un descanso. Continúa el señor Fanjul. Otra afirmación del ministro público.

El nombre de Cavalcanti sirvió para animar a los soldados. Mi defendido asintió con su silencio. Este grito no lo han oído más que cuatro o cinco personas, y cada una cuenta el grito a su modo.

Téngase en cuenta, además, que estos testigos hablan de momentos en que, por ser de peligro, tienen sus facultades contrabandadas. Sus declaraciones no se ajustan, aunque involuntariamente, a la verdad. Hablan, no de lo que vieron, de lo que con su imaginación reconstruyen, pasada la angustia del momento. Con arreglo a la sana crítica, estos testimonios no sirven. Como no sirven las declaraciones de los tres camareros. ¡Dan juntos, y cada uno cuenta las cosas de modo distinto. Estos testigos, o estaban bebidos, o faltan a la verdad.

Esta es toda la prueba. Nada más. Cuatro soldados y tres camareros en evidente contradicción. ¿Es esto prueba? En qué parte de los cinco mil folios del sumario ha acreditado algún hecho concreto de participación del general Cavalcanti en los sucesos de la madrugada del 10 de agosto?

El Ministerio fiscal dijo algunas cosas que tengo que recoger. Bien sabe Dios que hubiera preferido no tener que recogerlas. No las calificaré de injurias, porque sé que el Ministerio fiscal no abrigó intención de injuriar. Me limitaré a decir que fueron innecesarias. Pero voy a tratar de demostrar que el general Cavalcanti no faltó, ni un momento, a los deberes de gallardía y dignidad que siempre ha cumplido con celo impecable.

No sé si será una ligereza, pero voy a contar un hecho confidencial. Se enteró esta defensa de que el anterior fiscal pedía para Cavalcanti la pena de muerte. Conocedor del temple de mi cliente fui al Hospital Militar, y sin paliativos le di la noticia. Le propuse la evasión. "Evidente, no—me respondió—porque soy inocente." Entonces adopté la postura gallarda, le aconsejé de confesarse jefe del movimiento aun no sabiendo. Entonces, rápido, me replicó: "¿Y es gallardía mentir?" Y me dijo lo que aquí repitió ante la Sala: "Si yo hubiera comprometido a un jefe, a un solo soldado, hubiera muerto en Recoletos."

El paso del general por Recoletos fué rápido, episódico, sin entrase con detalle de lo que pasaba. Quede esto claro. Porque a don José Cavalcanti le importa cien veces más que la vida, el honor de su vida inmaculada.

Otro descanso Nos conceden un segundo descanso. Rebate ahora el señor Fanjul aquel cargo del Ministerio público contra Cavalcanti, de no haberse presentado en el ministerio de la Guerra. Mi defendido fué detenido en su casa de nueve y media a diez. Quedó horas después incomunicado en la cárcel. No sabía la suerte que habían corrido Fernández Pérez ni Fernández Silvestre. Así, cuando declaró, dijo que había salido para ir al ministerio de la Guerra. No podía decir que salió para buscar a Fernández Pérez, porque esto hubiera sido com-

prometerle. No salió, pues, para ir al ministerio, y queda explicado porque en su primera declaración lo afirmó. Pero después pensó ir. Desde su casa intentó telefonar, aunque, consecuencia natural de las muchas llamadas que se hacían en aquel momento, no logró comunicar. Y en este deseo estaba cuando le detuvieron. Sostuvo aquí el general, que lo que en el ministerio hubiera hecho sería no ofrecerse, presentarse; qué tremenda impresión produjo esto en el ánimo del señor fiscal! ¡Una cosa tan sencilla para quien conozca la disciplina militar! Porque los militares no se ofrecen se presentan.

Última manifestación del fiscal. Al general Barrera, que se confiesa jefe del movimiento, no se le puede crear. El jefe es Cavalcanti. Y aquel don Arturo Menéndez ha declarado aquí: "¿Quién era el jefe del movimiento? —Barrera. —¿Alguien más? —Sí, algunos más. ¿Pero por qué? Por impresión personal del ex director general de Seguridad, no; sólo por referencias.

Hace el señor Fanjul un examen escrupuloso de la prueba. No hay en ella nada que pruebe la jefatura de Cavalcanti. Todo impreciso. Rumores, habladurías, chismes... Nadie tiene derecho a dudar del glorioso presidiario del Dueso. Y aquel hombre todo corazón y honradez, nos dice que no se ha contado con Cavalcanti. Y viene después otro hombre de honor, Esteban Infante, y dice lo mismo. Muchos testimonios más, respetabilísimos todos, en este sentido.

La intención Analicemos la intención. Dos hombres de cuyo republicanismo no se puede dudar, Marañón y Pita Romero, nos hablan del deseo de Cavalcanti de ir a Galicia para no verse enredado en los tejes manejes de que por entonces se hablaba. Si hubiera tenido participación no hubiera perdido el contacto con el general Barrera y hubiera huido con éste. Hubiera hecho cualquier cosa menos irse a su domicilio. La propia Policía no pensaba encontrar en su casa al general. Fué a buscarle sin coche. Cavalcanti hubiera podido escaparse del Hospital Militar, como escapó el capitán Serrano.

Hay muchos más indicios de responsabilidad para don Virgilio Cabanellas que para Cavalcanti. Todo el mundo sabía lo que Cabanellas había hecho de la División. Tuieron que despertarlo, y, en un coche particular, en vez de ir a su despacho por el camino más corto, pasa por el lugar de los sucesos y no trata de reducir a los oficiales. Oye tiros en Santa Bárbara, y faltando a la consigna de todo militar, que es acudir a donde el fuego suena, se marcha a la División.

Hizo el fiscal un discurso político. No he de seguirle. Habló de represión a un estado de barbarie, como consecuencia de los actos como el atentado de agosto. Yo también temo esa represión. La angustiosa situación de España abona el temor. Pero me alienta, nos alienta a muchos una sola esperanza: la justicia. Sólo cuando ésta se quebrante habrá perecido la civilización.

No hay más cargo contra mi defendido que su propia declaración. ¿Qué dijo en ella? Pues sólo esto: que, condecorador de la manifestación que se preparaba, quiso verla, y al encontrarse con que se hacía fuego, trató de retirarse, por no estar conforme con el carácter que tomaba la cosa.

Esta es toda la prueba. Y yo pregunto: ¿es licito acusar sin prueba? Y aún hay más: el capitán Uhagón no llevaba armas. No olvidéis, señor, aplicar a estos hombres una atenuante: la de que reaccionaron contra violencias espirituales y materiales que, por desgracia para España, padecíamos en el verano del año 32 y seguimos a estas fechas padeciendo. Muchos abogados se acercan a felicitar al señor Goyoga.

La sesión se reanuda hoy a las nueve. El reumatismo, creciente plaga social

Es aterrador el aumento de las enfermedades reumáticas cuyas derivaciones son infinitas. En el último Congreso de medicina tenido en París, tratando este tema, el doctor Pierre Weil, secretario general en dicho Congreso, declaró que los efectos perniciosos de este mal son tan de temer como los de la tuberculosis o la sífilis. Las lesiones cardíacas de origen reumático seguidas de casos de muerte, son inabundantes. Asimismo se evidencia, por los continuados experimentos, que el germen de este mal radica, en la mayoría de los casos, en la intoxicación del organismo por acumulación del ácido úrico que va formando una nutrición viciada. En tal caso es bien patente la necesidad de depurar el organismo de este tóxico úrico, que engendra males sin cuento. Para conseguirlo, se proclama que el medicamento Ideal apropiado es el Uromil. Por virtud de sus componentes, las concreciones tricas se disuelven fácilmente, arrastrándose hacia la orina, ahuyentando de este modo el peligro de tan grave dolencia. Se evidencia, por lo tanto, el organismo con el Uromil a cada cambio de estación. Con esta sencilla e inocua providencia, quien la emplee se verá libre de los ataques reumáticos y artríticos, de la apoplejía, mal de piedra etc.

La figura de Fernández Pérez Los méritos de Fernández Pérez en África. Merecedor a la gratitud de España. El general Fernández Pérez fué a Recoletos sin ninguno de los atributos del

general. Todo hacía prever que allí no iba a haber tiros. Presenció el general de donde partió la agresión; se vio rodeado de fusiles y se creyó en el caso de aconsejar a los soldados la retirada.

En ella se hablaba de las agresiones de que vienen siendo objeto BILBAO, 11.—En vista de la contestación de la factoría de Euskalduna sobre su imposibilidad de aceptar la fórmula propuesta por los obreros para evitar despidos a base de unos turnos, parece ser que no tardará en producirse nuevas licencias de obreros. Igual ocurrirá en la factoría de Babcock Wilcox, por falta de trabajo.

"Euzkadi", denunciado BILBAO, 11.—Aun cuando nada se ha dicho en los Centros oficiales, se sabe que ha sido denunciado el número de hoy del diario "Euzkadi" por la publicación de una nota que firman conjuntamente el Comité de Acción Nacionalista Vasca de izquierda y el Consejo regional del partido nacionalista vasco de derecha, relacionada con la agresión de que fueron objeto el domingo algunos nacionalistas.

Colonias escolares BILBAO, 11.—Se ha formado una colonia escolar compuesta de cincuenta niñas, alumnas de las escuelas gratuitas del Sagrado Corazón, de Bilbao. Se dividirá en tres grupos, que, según las condiciones físicas de las niñas, irán a Burgos, Berrí y Zalla. La colonia está dirigida por las hijas de María y las ex alumnas del colegio.

Herido de un tiro BILBAO, 11.—Comunican de Sestao que anoche fué asistido en el cuarto de socorro de aquel pueblo Ramón Arcocha, de veintinueve años, que presentaba una herida de arma de fuego en el pecho. Los que condujeron a Ramón asistieron que había sido herido por un cazador en unos caminos extraviados, pero por averiguaciones practicadas por la Policía se vino en conocimiento de que la herida le fué causada por un disparo que contra Ramón hizo un guardia de Altos Hornos.

Un atraco BILBAO, 11.—El vendedor de lotería Francisco Sánchez, con domicilio en la calle de Iturrubi, ha denunciado a la Policía que anoche, cuando se retiraba a su casa, fué atracado por dos individuos, que, pistola en mano, le robaron doscientas cuarenta pesetas que llevaba, producto de la recaudación.

Acción Popular CONFERENCIA EN EL CENTRO DEL PUENTE DE TOLEDO En el Centro de Acción Popular del Puente de Toledo ha pronunciado una conferencia don Joaquín Pascua Riesco, sobre el tema "Historia, leyenda y pinceladas políticas".

Mañana, la corrida de la Prensa El entusiasmo que ha despertado el cartel de la tradicional corrida de la Prensa ha sido tan enorme que en el día de ayer retiró el abono todas sus localidades, y pasan de 6.000 los pedidos de billetes, recibidos hasta anoche en la Asociación de la Prensa.

Academia de Oratoria Hoy, a las siete y media de la tarde, celebrará sesión la Academia de Oratoria de la Juventud de Acción Popular, y en ella disertará sobre el tema "La vuelta al cristianismo", don Francisco Melguizo.

El reumatismo, creciente plaga social Es aterrador el aumento de las enfermedades reumáticas cuyas derivaciones son infinitas. En el último Congreso de medicina tenido en París, tratando este tema, el doctor Pierre Weil, secretario general en dicho Congreso, declaró que los efectos perniciosos de este mal son tan de temer como los de la tuberculosis o la sífilis. Las lesiones cardíacas de origen reumático seguidas de casos de muerte, son inabundantes. Asimismo se evidencia, por los continuados experimentos, que el germen de este mal radica, en la mayoría de los casos, en la intoxicación del organismo por acumulación del ácido úrico que va formando una nutrición viciada. En tal caso es bien patente la necesidad de depurar el organismo de este tóxico úrico, que engendra males sin cuento. Para conseguirlo, se proclama que el medicamento Ideal apropiado es el Uromil. Por virtud de sus componentes, las concreciones tricas se disuelven fácilmente, arrastrándose hacia la orina, ahuyentando de este modo el peligro de tan grave dolencia. Se evidencia, por lo tanto, el organismo con el Uromil a cada cambio de estación. Con esta sencilla e inocua providencia, quien la emplee se verá libre de los ataques reumáticos y artríticos, de la apoplejía, mal de piedra etc.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

GACETILLAS TEATRALES

Comedia Continúa el éxito de "Santa Teresita del Niño Jesús". Tarde y noche, 3 pesetas butaca. El teatro que disfruta de mejor temperatura.

María Isabel (Últimos días). "El refugio". Precios populares. Butacas, 3, 2 y 1 pesetas.

Cartelera de espectáculos COLISEUM.—6,45 y 10,45, espectáculo extraordinario. Televisión: revelación de grandes artistas.

TEATRO DE LA COMEDIA (Popular, 3 pesetas butaca).—A las 6,45, Santa Teresita del Niño Jesús.—A las 10,45, Santa Teresita del Niño Jesús.

MARIA ISABEL.—A las 6,45 y 10,45, El refugio (butacas, 3, 2 y 1 pesetas). TEATRO DE LA COMEDIA.—A las 6,45, La alegría de la huerta y El húsar de la guardia.—10,45, El jugador de Castilla (el éxito lírico del año) (16-4-933).

ACTUALIDADES (Local refrigerado. Temperatura, 20 grados).—11 mañana a 1,30 madrugada, continúa (butaca, una peseta). Noticias de información mundial. Alicante y sus fiestas (comentado en español). En el lago del Lúgano (maravillosa documental). Próximo estreno: Del Prado a la arena (documental sobre la vida del toro, dirigido e interpretado por Juan Belmonte).

ALCAZAR (La sala de mejor temperatura).—A las 7 y 10,45, presentación como fin de fiesta de Alfredo Rode y sus 16 zinganes. Estreno de Hacienda misteriosa (George O'Brien).

ASTORIA (Teléfono 12880).—5, 7 y 10,45, Montecarlo (2 pesetas butaca). AVENIDA (1,50 butaca tarde y noche). A las 6,45 y 10,45, Hollywood, ciudad de ensueño (en castellano) y Decepción.

BARCELONA.—A las 6,45 (salón), 10,45 (terrazza), El teniente del amor (fastuosa ópera alemana, música de Stolz, el éxito del año) (14-10-932).

CALLEA.—6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza). Esta noche o nunca (Gloria Swanson). Butacas y sillones, tarde y noche, 3 pesetas.

CINE BELLAS ARTES.—Continúa de 3 a 4 y de 7 a 10,45, cambio completo de programa. Noticias, Alfontina Fox. Curiosidades mundiales. CINE GENOVA (Tel. 34373).—6,30 y 10,30, gran programa cómico: Monerías (Charles Chasse), Polliquerías (Laurel y Hardy). Todos los días cambio de programa. Butacas y sillones, una peseta.

CINE DE LA OPERA.—6,45 y 10,45, ¡Ay, que me caigo!, por Harold Lloyd, y Confesiones de una colegiala, por Sylvia Sydney (grandes éxitos) (28-12-931).

CINE DE LA PENSANA.—6,45 y 10,45, La condena de Montecristo, por Brigitte Helm (maravillosa producción) (7-12-932).

CINEMA BILBAO (Teléfono 30796).—A las 6,45 tarde y 10,45 noche, Aristócratas del crimen (por Ricardo Cortez) (4-11-935).

CINEMA CHAMBERI (Nuevo equipo sonoro).—6,45 y 10,45, Ganará tu vida. Horda argentada (Evelyn Brent).

PARK-HOTEL Comidas y cenas en sus ESPLÉNDIDOS JARDINES. Cuhlerto, 120 pesetas, y a la carta. PARQUE METROPOLITANO. Teléfono 42541.

HOY SE PRESENTAN EN EL CINE ALKAZAR como "fin de fiesta"

Alfredo RODE y sus 16 zinganes. Los intérpretes de la película "EL DANUBIO AZUL" y se estrena la interesante producción FOX

CINEMA GOYA.—10,45 (jardín), Papá pícaros lorales. FIGARO (Teléfono 23741. Moderno sistema de refrigeración)—6,45 y 10,45, La dama azul (comedia musical francesa). PALACIO DE LA MUSICA.—6,45 y 10,45, Prohibido, Fuera (Laurel y Hardy). FLEPFL (Mayor, 6)—7 y 11, Al compás de 3 por 4 (6-11-931).

PROGRESO (1 peseta butaca tarde y noche).—A las 6,45 y 10,45, El mercader de Pekín (por Summerville), Indiscreta (por Gloria Swanson). El viernes, La conquista del Monte Kamet y La brigada móvil de Scotland Yard (2-4-933).

PROYECCIONES (Teléfono 33976).—6,45 y 10,45, Man zelle Nitouche (fina ópera por Rainu Janis y Marese Alerme). ROYALTY (Sección continúa de 6 tarde a 1,30 noche). La fiera del mar, de John Barrymore (27-4-932).

SAN MIGUEL.—6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza). Mi amigo el rey (Tom Mix). Butacas y sillones, tarde y noche, 1,50 (20-6-933).

TIVOLI.—A las 6,45 y 10,45, Nancy Carroll en La doncella particular. Un "film" Paramount.

(El anuncio de los espectáculos no supone aprobación ni recomendación. La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de publicación de EL DEBATE de la crítica de la obra.)

Cabreiroa COLICOS HEPATICOS - NEFRITICOS MARTINHO - Arenal, 6 Líquida todas sus existencias de objetos finos; porcelanas, bronce, cristal, cestería, etc., a precios baratísimos.

GRAIN DE VALS SE RECOMIENDA POR SÍ SOLO COMO LAXANTE DEPURATIVO

VALMASEDA ROPA DE CASA 5, ESPOZ Y MINA, 6

ENTRE EL FUEGO SUS DOCUMENTOS PONGA UN ARCA GRUBER PIDAVD. CATALOGO

MATH GRUBER MADRID A 57 MANEJES, 35 FERRAZ, 87

Hoy se presentan en el cine Alkazar como "fin de fiesta"

Alfredo Rode y sus 16 zinganes. Los intérpretes de la película "EL DANUBIO AZUL"

Academia de Oratoria Hoy, a las siete y media de la tarde, celebrará sesión la Academia de Oratoria de la Juventud de Acción Popular, y en ella disertará sobre el tema "La vuelta al cristianismo", don Francisco Melguizo.

Hacienda misteriosa la mejor creación del intrépido GEORGE O'BRIEN Funciones a las 7 y 10,45. Se despachán, sin aumento, las localidades para los correspondientes días de actuación de la ORQUESTA RODE.

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA "HISPANO-OLIVETTI" Enseñanza en máquinas COMPLETAMENTE NUEVAS. Inscrpción: 7 pesetas mensuales. Nuestros alumnos tendrán su máquina al examen completamente gratis. PI Y MARGALL, 8. (Entrada por Jiménez de Quesada, 2.)

VICHY HOPITAL AGUA MINERAL NATURAL - Afecciones del estómago

LA VIDA EN MADRID

La nueva Plaza de Toros.

El enlace ferroviario

Fue ayer objeto de múltiples comentarios en el Ayuntamiento el procedimiento y plazo de urgencia a que se acude para realizar obras en los accesos de la plaza de toros...

El personal de los Conservatorios

Ha sido autorizada la celebración de una Asamblea del personal docente de los Conservatorios nacionales...

Boletín meteorológico

Estado general.—Poco ha variado de ayer a hoy la distribución isobárica sobre Europa...

Banquete a don Pedro Górgolas.—10 noche, en el Hotel Nacional.

Casa de Socorro del distrito de Palacio.—El jueves 13 tendrá lugar la inauguración del "cinema" a beneficio de los pobres del distrito...

Diputación provincial

La sesión celebrada ayer por la Comisión gestora de la Diputación duró escasamente una hora...

El presidente, señor Salazar Alonso, se ocupó de la sustitución de la enseñanza religiosa y de la ayuda que habrá de prestar la Diputación...

El señor Cantos dio cuenta del fuego producido recientemente en el monte de Valdelella...

La Exposición Nacional de Bellas Artes de 1934

Por una disposición del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que la Exposición Nacional de Bellas Artes...

Lo que dice la Prensa de Madrid

Decididamente, ciertos periódicos que, a lo que parece, no tienen buen público...

"La Libertad" recuerda que está donde estaba. "Sin variaciones de velleitas ni cambios de canalón"...

Por su parte, "El Socialista" no viene menos duro. Habla de las bases de trabajo de Banca...

Por lo pronto, "El Liberal" no quiere que le ocurra lo mismo. Y toma partido por "las zonas populares"...

El "A B C" se muestra partidario, una vez más, de una amnistía comprensiva y amplia...

lear y hacer juego de biceps, no se deja ganar por nadie la delantera. "Gran discurso el del señor Albornoz en Madrid...

Gritan a voz en cuello amnistía "CNT" y "Mundo Obrero". "CNT", para todos. "Mundo Obrero" sólo para los comunistas...

Se lamenta "La Epoca" de las huelgas en Africa. "No se dan cuenta los que promueven esas huelgas..."

Habla "El Siglo Futuro" del acto de Eibar, donde se ha constituido—dice—"La Concordia, S. A."...

En fin, "Diario Universal" se refiere a la "política disgregadora" del Gobierno. Lo ha disgregado todo...

F. DUMENIEUX. EIBAR



Super 5 válvulas y dinámico

con nuevos tubos 57 y 58

Selectividad 8 kilociclos. Ptas. 289

INIGO-MUEBLES Baratísimos. Costanilla de los Angeles, 15

CUIDE SUS OJOS Llevando siempre gafas de Optica Anja

EPILEPSIA O ACCIDENTES NEUROSIOS Curación radical con las pastillas ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA



EL CODIGO de los propietarios de hoteles, restaurantes, cafés, bares y cervecerías...

PEDRO CHICOTE con prólogo del Insigne DON JACINTO BENAVENTE

"Mis 500 cocktails" Contiene esta reciente publicación las 500 mejores fórmulas de cocktails...

Esta obra puede adquirirse al precio de 6 pesetas en las principales librerías de España.

BAD NAUHEIM (Alemania) PARK-HOTEL DE PRIMER ORDEN

Con todos los adelantos y confort, en medio del parque y enfrente de los baños y las fuentes

SERVICIO ESPAÑOL

PILDORAS SALUDABLES DE MUÑOZ

LAXANTES PURGANTES En todas las farmacias.

20 DOSIS PESETAS: 1

CIÁTICA-GOTA Baños de ARNEDILLO

Neurastenia HISTERISMO SANATORIO NEUROPATICO, Carabanchel Bajo (Madrid).

CONTRA EL DOLOR CEREBRINO MANDRI

LISTA DE LA LOTERIA

EL SORTEO DE AYER

Premios mayores

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various prizes.

Premiados con 400 ptas.

Table with columns: UNIDAD, DECENA, CENTENA. Lists numbers and amounts for 400 ptas prizes.

Table with columns: DOS MIL, TRES MIL, CUATRO MIL. Lists numbers and amounts for 2, 3, and 4 thousand ptas prizes.

Table with columns: CINCO MIL, SEIS MIL, SIETE MIL. Lists numbers and amounts for 5, 6, and 7 thousand ptas prizes.

Table with columns: OCHO MIL, NUEVE MIL, DIEZ MIL. Lists numbers and amounts for 8, 9, and 10 thousand ptas prizes.

Table with columns: DOCE MIL, TRECE MIL, CATORCE MIL. Lists numbers and amounts for 12, 13, and 14 thousand ptas prizes.

Table with columns: QUINCE MIL, DIECISEIS MIL, DIECISIETE MIL. Lists numbers and amounts for 15, 16, and 17 thousand ptas prizes.

Table with columns: DIECIOCHO MIL, DIECINUEVE MIL, VEINTE MIL. Lists numbers and amounts for 18, 19, and 20 thousand ptas prizes.

Table with columns: VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTITRES MIL. Lists numbers and amounts for 21, 22, and 23 thousand ptas prizes.

Table with columns: VEINTICUATRO MIL. Lists numbers and amounts for 24 thousand ptas prizes.

Protesta de la Federación Leducq ganó la XIII etapa de la Vuelta a Francia

Patronal Madrileña

Contra los atentados sociales

El ministro, en el entierro del señor Caravaca, prometió que no se repetirían las violencias contra los patronos

SE PIDEN URGENTES MEDIDAS PREVENTIVAS, EFICACES

La Federación Patronal Madrileña ha dirigido al ministro de la Gobernación el siguiente escrito: "La Federación Patronal Madrileña, en representación de las entidades que la integran..."

Hechos de esta naturaleza, que tan poco dicen en favor de la vigilancia y protección que en todo momento ha de prestarse a los intereses de los sectores...

La Federación Patronal Madrileña ha visto con la natural indignación los atentados personales de las sociedades referidas...

La Asociación de Familiares y Amigos de los Religiosos de Castilla la Nueva y Extremadura (A. F. A. R.) pone en conocimiento de sus añhados que celebrará Junta general el día 14 del actual...

La Asociación de Familiares y Amigos de los Religiosos de Castilla la Nueva y Extremadura (A. F. A. R.) pone en conocimiento de sus añhados que celebrará Junta general el día 14 del actual...

Leducq ganó la XIII etapa de la Vuelta a Francia

Patronal Madrileña

Contra los atentados sociales

El ministro, en el entierro del señor Caravaca, prometió que no se repetirían las violencias contra los patronos

SE PIDEN URGENTES MEDIDAS PREVENTIVAS, EFICACES

La Federación Patronal Madrileña ha dirigido al ministro de la Gobernación el siguiente escrito: "La Federación Patronal Madrileña, en representación de las entidades que la integran..."

Hechos de esta naturaleza, que tan poco dicen en favor de la vigilancia y protección que en todo momento ha de prestarse a los intereses de los sectores...

La Federación Patronal Madrileña ha visto con la natural indignación los atentados personales de las sociedades referidas...

La Asociación de Familiares y Amigos de los Religiosos de Castilla la Nueva y Extremadura (A. F. A. R.) pone en conocimiento de sus añhados que celebrará Junta general el día 14 del actual...

La Asociación de Familiares y Amigos de los Religiosos de Castilla la Nueva y Extremadura (A. F. A. R.) pone en conocimiento de sus añhados que celebrará Junta general el día 14 del actual...

social no sufra alteración ni quebranto alguno. La Federación Patronal Madrileña acude a V. E. para formular su más enérgica protesta ante la consumación de hechos de la naturaleza de los referidos...

Para llevar a los labios una jicara de Chocolate PRIMOR, uno de los grandes éxitos de las marcas Elgorriaga...

Chocolate con leche, 175 grs., pesetas 1,25. Chocolate almendrado núm. 5, 150 gramos, ptas. 0,80

Tableta PRIMOR (antes Maravilla, marca irregistrable), excelente cacao, envoltura relieve y oro. 195 grs., pts. 1.

CHOCOLATES Elgorriaga CASA FUNDADA EN 1700 Más de dos siglos de fama



Primor



CHOCOLATES Elgorriaga CASA FUNDADA EN 1700 Más de dos siglos de fama

Información comercial y financiera

Cotizaciones de ayer

INTERIOR 4 POR 100. — Serie F (67,25), 68; E (67,25), 68; D (67,25), 68; C (67,40), 68; B (67,40), 68; A (67,40), 68; G y H (65), 65.

EXTERIOR 4 POR 100. — Serie E (82), 82; C (82,50), 82,25; B (82,50), 82,50; A (82,50), 82,50.

AMORTIZABLE 4 POR 100 CON IMPUESTO. — Serie B (76,50), 76,50.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1900 CON IMPUESTO. — Serie E (93), 93,25; D (93,25), 93,25; C (93), 93,25; B (93), 93,25; A (93), 93,25.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1927 SIN IMPUESTO. — Serie F (99), 99,75; E (99), 99,75; D (99,50), 99,75; C (99,50), 99,75; B (99,50), 99,75; A (99,50), 99,75.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1928 SIN IMPUESTO. — Serie F (99), 99,75; E (99), 99,75; D (99,50), 99,75; C (99,50), 99,75; B (99,50), 99,75; A (99,50), 99,75.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1928 SIN IMPUESTO. — Serie F (99), 99,75; E (99), 99,75; D (99,50), 99,75; C (99,50), 99,75; B (99,50), 99,75; A (99,50), 99,75.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1928 SIN IMPUESTO. — Serie F (99), 99,75; E (99), 99,75; D (99,50), 99,75; C (99,50), 99,75; B (99,50), 99,75; A (99,50), 99,75.

AMORTIZABLE 5 POR 100 1928 SIN IMPUESTO. — Serie F (99), 99,75; E (99), 99,75; D (99,50), 99,75; C (99,50), 99,75; B (99,50), 99,75; A (99,50), 99,75.

Comentarios de Bolsa

Cuando se inició la negociación de los cupones de las acciones de la Unión Eléctrica Madrileña hubo bolsista que exclamó: ¡hace unos cuantos días al registrar se operaciones a diez pesetas!

Parece que la base de todo este hundimiento es la falta de mercado de las acciones; como no se sabe a ciencia cierta el precio de la libre contratación...

Si se atiende a la posibilidad de un cambio de rumbo en la política gubernamental, las perspectivas sobre el futuro parecen precisamente favorables al sector industrial, puesto que implicaría con el alejamiento socialista—una reacción en las actividades económicas. Este es el sentir dominante.

De todos modos se empieza a pensar en que las Deudas están llegando a su punto ya y que en esta medida, por ventura, se tiene que repartir por el mercado.

No escapa a la atención de los avisados el desarrollo de la Conferencia de Londres, y la repercusión que en nuestra plaza puedan tener los acontecimientos internacionales. Estos días abundan los comentarios en Bolsa sobre estos sugestivos temas.

Los comentarios ayer eran casi todos para el sector de Deudas del Estado, que con la única excepción de los Bonos Oro, se inscriben casi únicamente en alza.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Firmas las Hidráulicas Españolas

El refugio

Otros dicen: la gente está ya cansada de obtener un dos por ciento inseguro y se viene a los Fondos públicos. Esta es la única explicación.

Los comentarios ayer eran casi todos para el sector de Deudas del Estado, que con la única excepción de los Bonos Oro, se inscriben casi únicamente en alza.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Unos cambios precedentes de Barcelona y de Zurich, elevaron el tono del corral y los cupones terminaron con dinero a 51 pesetas; y las Chades, de manera sin cambio a la vista, pues el 14 quedaba ya atrás.

Ayer tarde terminó la Conferencia Azucarera

No se llegó a acuerdos definitivos entre los congresistas

Se nombraron los representantes que han de estudiar las peticiones

El subsecretario de Agricultura declaró que el problema estará dominado para octubre

Ayer tarde, a las cinco, se reanudó en el ministerio de Agricultura la Conferencia Azucarera, presidida por el subsecretario de Agricultura, don Dario Marco.

Continúa la sesión informativa. El gerente de la Sociedad General Azucarera defiende que el problema, como lo demuestran los hechos expuestos, es nacional, porque se trata de una solución de azúcar, y produce 375.000 toneladas de azúcar, y produce 375.000 toneladas de azúcar...

El señor Huesca, de la Unión de Remolacheros, impugna los privilegios que disfruta Cataluña en muchos ramos de la industria. Lee unas conclusiones que dice ha presentado a la Mesa en nombre de los miembros de Remolacheros y Cereales españoles. En ellas se ratifica el carácter nacional del problema, y como índice de él señala la necesidad de determinar con exactitud la situación del mercado del azúcar y de armonizar la producción y el consumo, estudiándose la distribución equitativa del terreno que cultivar. Aceptó, aunque de modo transitorio, una pequeña disminución del cultivo de la remolacha en España, y pide la reorganización inmediata de los Jueces Mixtos.

El señor Martrac repite a algunas cuestiones personales. Defiende que las cuestiones deben llevarse a los Jueces Mixtos de cada región. La contingencia del azúcar cederá en perjuicio de los mismos cultivadores.

El señor Ozete, del Sindicato de Granada, declara que si los obreros de las fábricas cerradas se hubieran puesto de acuerdo con los restantes de España se hubiera ido a la huelga general de obreros azucareros, con lo que se hubiera preocupado urgentemente.

La representación de Granada pide que en la Comisión Mixta Arbitral Agrícola haya una representación obrera y patronal de los azucareros de España. El señor Vázquez Reyes, por los cultivadores de Granada, defiende, contra imputaciones hechas, que la producción del azúcar de Granada es una de las más excelentes y mejor cultivada.

CILACC Centro Internacional de Lucha Activa Contra el Comunismo SECCION ESPAÑOLA ARCHIVO ANTICOMUNISTA Publicación mensual INFORMACION DIRECTA DE LA VIDA BAJO EL REGIMEN COMUNISTA

PENSION CLARIDGE Gran confort. Cocina selecta CARRERA SAN JERONIMO, 36 LOTERIA 39

SOLO FLIT me satisface

No quiero insectos en casa

EL FLIT NO SE VENDE A GRAN EL

HAMBURG-AMERIKA LINE

PROGRAMAS DE MERCADOS... Oposiciones y concursos... Radiotelefonía

Una nota de los hulleros asturianos

Acusan al Gobierno de no cumplir las obligaciones que contrajo hace más de tres meses

Elo hace que la industria hullera se encuentre en inminente ruina

OVIDIO, 11. — Las representaciones de las entidades productoras de carbón se han reunido ayer y hoy en sesiones extraordinarias, terminadas las cuales han facilitado una extensa nota en la que se acusa al Gobierno de no haber cumplido las obligaciones que contrajo hace más de tres meses para cooperar a la solución del problema hullero.

La industria hullera asturiana se encuentra en quiebra. A pesar de haber reducida el personal y disminuido la producción con el paro de 3.000 obreros subsidiarios, sigue creciendo la existencia de carbón en las plazas, en donde hay más de 400.000 toneladas sin vender. La industria hullera—agrega la nota—tiene producción en pura pérdida, como lo demuestra el hecho de que la Comisión interministerial cifra en 5,69 pesetas la cantidad en que debe aumentarse el precio de venta de tonelada para que la industria pueda vivir. Ante esta situación—siguen los productores—el Gobierno no está cruzado de brazos. Los patronos mantienen con pérdida el trabajo en sus minas; los obreros, con más de 3.000 jubilados, sufren el descuento de sus jornales para subsistir a la ayuda de compañeros. La Comisión interministerial ha emitido un luminoso informe con soluciones concretas, y en cambio, el Gobierno no ha entregado aún a los patronos el préstamo que se les prometió para que pudieran las minas seguir sus trabajos durante el trimestre fijado, ni ha dado un solo paso hacia la solución definitiva del problema. Se dirigen, por último, a los Poderes públicos y a la opinión para que acudan a salvar a la industria hullera, que se encuentra en inminente ruina.

Santoral y cultos

Parroquia de San Sebastián (Cuarenta Horas). — A las 8, Exposición; 10, misa mayor; a las 7 tarde, continúa la Novena a Nuestra Señora del Carmen; Exposición en el rosario, sermón por don Elías Abad Navarro, novena, reserva.

Oposiciones y concursos

RADIOTELEFONIA

# ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta diez palabras 0,60 pts.  
Cada palabra más 0,10 "

Más 0,10 pts. por inserción en concepto de timbre.

## ESTOS ANUNCIOS SE RECIBEN EN:

Alas, Empresa Anunciadora, Carrera de San Jerónimo, 3, pral. Agencia Corona, Fuencarral, 3 moderno. Agencia Laguno, Preciados, 62. Quoloso calle de Alcalá, frente al Banco de España.

## ABOGADOS

SEÑOR Cardenal, abogado, consulta, treses. Corvantes, 19. Teléfono 13280. (8)

## AGENCIAS

CERTIFICACIONES Penales, últimas voluntades, nacimiento, Andía, Farmacia, 6. (7)

TESTAMENTARIAS, certificados, documentos, legalizaciones, exhortos, fianzas, cobros, etc. Agencia Ortega, Puerta del Sol, 13. (7)

DETECTIVES, vigilancia reservadísima, investigaciones familiares, garantizadas, Instituto Internacional, Preciados, 50, moderno, principal. (5)

"VELOZ", Gestión general documentos Ministerios, Centros oficiales y particulares. Pl. Margall, 9. Teléfono 23915. (7)

## ALMONEDAS

COMEDOR desde 125 pesetas. Marqués de Leganés, 5, esquina Ancha. (7)

LIQUIDACION comedores, despachos, alcohols, armarios, sillas, puffs, etc. Traspaso completo con edificio. Leganitos, 17. (20)

DESPACHO español, 300 pesetas. Marqués Leganés, 5, esquina Ancha. (7)

LIQUIDACION muebles lujo, dormitorios, comedores, frescos, estilo dorado, precios baratísimos por dejar negocio. Liquidación verdad. Atocha, 27, entresuelo. (7)

MUCHOS muebles, baratísimos. Marqués Leganés, 5, esquina Ancha. (7)

NIÑCA tendrá chinchas en las higienicas camas de Fomento. Pelayo, 35. (7)

MUEBLES Gamo, los mejores y más baratos. San Mateo, 3. Barquillo, 27. (6)

DESPACHO jacobino, seminuevo, ocasión. Alcobas, comedor, tresillo, recibidor. Puebla, 4. (5)

¡ATENCIÓN! Hasta fin de julio liquidamos quinientos radioreceptores superhetero dinámicos, tresillos, sillas, puffs, etc. primeras marcas, a los siguientes precios ruinosos: tres lámparas, 149 pesetas; cinco lámparas, 274 pesetas; siete lámparas, 399 pesetas; diez lámparas, 524 pesetas. Con todos los aparatos regalamos reductor corriente y aparatos eliminador ruidos. Apresúrese, que llegará tarde. Radiocentro, Goya, 77, entresuelo. Teléfono 3911. (7)

LIQUIDAMOS verdad hasta fin mes, traspaso muebles, cuadros, objetos. San Mateo, 21. (7)

FOR marcha urgente todo un piso, muebles nuevos, no se admiten prenderos. Teléfono 35173. (8)

FOR renovación 376. Lozmoscos, Comedor, 300 pesetas. Calle de Alcalá, 115. (8)

## ALQUILERES

VERANO en Vitoria. Chalet amueblado, todo confort, se alquila. Informar: J. Izarra, C. Ali, 4, Vitoria. (7)

LA Granja. Alquiler cuartos espaciosos, amueblados, baño, termofon, hotelería, jardín, junio Alameda, Plaza Mercado Viejo, 4, señor Pulido. Teléf. 17813. (3)

ALQUILER octava instalada, cuatro huecos, avens 18 por 8, Industrias, colegios, vaquerías. Pablo Iglesias, 18, tetuán. (3)

TIENDA con sótano, propia bar, Avenida Pablo Iglesias, 68, facilidades. (7)

EXTERIORES amplios, todo confort. Mediodía, Luchana, 29. (2)

PUERTOS, 55; áticos, 55; tiendas, naves, Brcilla, 19. Embajadores, 104. (2)

EN la Granja, hermoso piso, siete camas económicas. Teléfono 34585. (7)

EXTERIOR muy higiénico, dos balcones, 200 pesetas. Provinciana, 4. (2)

¡AVES de 24 y 180 metros, precios económicos. Alcantara, 31. (7)

MAGNIFICO ático, nueva habitaciones. España, 22. Teléfono 30324. (6)

MATRIMONIO, visitad cuartos modernos. General Arrando, 16. Teléfono 40717. (6)

COLINDANDO plaza Callao, amplio exterior, confortable, apropiado oficinas, pensiones, 410. Miguel Moya, 4. (2)

ALQUILASE cuarto espacioso, con baño, calefacción, teléfono, gas. Zurbarán, 6. (2)

VERANEANTES: Desean alquilar pisos o villas en inmejorables condiciones. Dirigirse a Boraluze y Machimbarrena. Hernániz, 7, bajo. Teléfono 15.105. San Sebastián. (7)

LOCAL económico, con o sin. General Arrando, 16. (6)

VIVIENDA baratasíma. General Arrando, 16. (6)

PISOS, 15 piezas vista Retiro, Botánico, gas, calefacción central, ascensor, montacargas. Alcalá Zamora, 48 duplicado, junto a Españeta. (7)

25 pesetas, barrio Salamanca, Ayala, 61, Mediodía, ascensor, calefacción, baño, teléfono. (7)

EN Robledo de Chavela, monte El Carmen, alquilar casa, dos pisos, diez cuartos, estufa, calefacción, carrer, cisterna. Informar: guardia. (7)

ALQUILASE exterior, adelantos modernos. Plaza Chamberí, 11. (10)

ALQUILO hermosos hoteles sierra. Rodríguez San Pedro, 26 duplicado. Señor Garabaya. (8)

PISO lujosísimo amueblado, todo confort, 500 pesetas. Ayala, 55. Razón: Portu. (4)

FACILITAMOS relaciones pisos desahucados y amueblados. Preciados, 33. (4)

ALQUILASE piso interior, claro, confortable. Paseo del Prado, 12. (4)

LOCAL con sótano para depósito, almacén o garage, dos, tres coches. Lemus, 1, esquina Espejo. (7)

ALQUILASE Carrera San Jerónimo, Sociedad Oñena, cuatro espléndidas habitaciones, con o sin muebles. Fontán. Argensola, 13. 4-5. (3)

ALQUILASE baratasímo hotel San Rafael, confort, adelantos, garage, pinar, catorce camas. Razón: Epifanio, guarda San Ramón. (7)

ALQUILO, Las Zorreras, hotel confort, sin estrenar, baño, garage, electricidad, arbolado, finca grande, 40 kilómetros. Teléfono 32326. (7)

PRECIOSO principal, máximo confort, fantástico estado, diez habitaciones habitables, buenas luces, mucho sol; 375 pesetas. Serrano, 110. (7)

SE alquila o vende hotel, carretera, Fozuelo Villa Palanca. Teléfono 40191. (4)

POZUELO, estación, alquilo casa bien situada, dos pisos, jardín, con o sin muebles. Razón: Princesa, 11, tercero. (2)

ALQUILASE San Sebastián, paseo Salamanca, General Echagüe, bajo, 4, primer piso. Madrid, Mendizábal, 41, número izquierda, 5 a 6 tarde. (7)

ALQUILO piso exterior amueblado nuevo, baño, gas, 275. Lombía, 6. (7)

ESCORIAL: Alquilase hotelito entre pinos, baño, teléfono, ocho habitaciones, 1 a 3. Figueroa, Castelló, 10. (7)

VERANO San Sebastián. Alquileres villas, pisos amueblados, inmejorables condiciones. Agencia Berasaluze, Easo, 1. (6)

BONITA tienda, situación inmejorable. Inducida: droguería, zapatería, casquería. Franco Rodríguez, 38. (5)

NAVAS Marqués. Hotel amueblado lujoso, confortable, once habitaciones. Gran Jardín, 1400. (7)

SAN Sebastián, alquilase temporada verano, piso céntrico, diez camas. Dirigirse "Publicidad del Norte", Puenteabría, 3. (7)

VERANEANTES: 650 pesetas temporada, finca amueblada, puerito, playa, frutas, agua, luz. Doctor Somarriba, Velasco, 3, Santander. (7)

LISTA, 95, chafalín Francisco Silveira, cuartos exteriores, ventiladísimo, espacioso, calefacción central, ascensor, 25 y 32 cuartos. "Metro", Becerra-Torrijos. (7)

ALQUILO cuarto exterior todo confort, y garage. Marqués Urquijo, 40. (7)

ESPACIOSOS cuartos exteriores, bien decorados, ascensor, baño, calefacción central, 35 dueros. Serrano, 104 duplicado. (7)

SAN Sebastián. Se alquila sin muebles piso amplio propio para verano, con vistas al mar. Razón: L. Olloquegui, San Marcial, 18, segundo. San Sebastián. (7)

HOTEL dos pisos independientes, término hotel y jardín. Plazal Marceñado, "Prospere", Teléfono 30672. (3)

HOTEL 11 dueros, interior, agua, francés, baño, Ramiriz, 12. Prosperidad. (7)

NUVEY habitaciones, hermosas vistas, rosales, ascensor, gas, 20 dueros. Perras, 2. (7)

PISO segundo, ascensor, siete amplias habitaciones, baño, todos servicios, gran decoración, pisos parquet, 45 dueros. Santa Engracia, 47. (7)

MAGNIFICO piso, quinientas pesetas. Plaza Matute, 11. (7)

BUEN piso oficinas, particular. Barbieri, 3. (7)

FACILITAMOS relaciones pisos desahucados y amueblados. Preciados, 33. (4)

VERANO Sardinero (Santander). Alquiler hotel amueblado confort, garage, 12 dueros. Precio económico. Informes, Lagasca, 67. (7)

PENALES, currulistas y destinos públicos facilito rápidamente el apartado 781. Marqués de S. Juan, 13, segundo. (4)

PROFESORA título Magisterio se ofrece para primera, segunda enseñanza. Lista, 98. (7)

MATEMÁTICAS de bachillerato, farmacia. Clases domicilio, 40 pesetas. Escríbale: Gonzán, Caballero de Gracia, 22. (4)

MATEMÁTICAS ingenieros. Preparación individual 50 pesetas. Barquillo, 23. Teléfono 40738. (2)

SEÑORITA inglesa da lecciones inglés en su casa y a domicilio. General Forlier, 39, segundo, tercero A. (7)

CLASES prácticas Derecho. Médicos. Profesores letrados ejércitos. Alba. Atocha, 106. (7)

DESCONOCIENDO Taquígrafa García Botte (Congreso), ignorarás las bellezas de 39 metros, tercero A. (7)

SEÑORITA alemana lecciones francés, alemán. Doctor Casado, 18, ático izquierda. (7)

CARRERA Comercio. Clases particulares y colectivas en grupos 10 alumnos. Hortelano, 110. Academia Ramos. (7)

CLASES matemáticas dibujo, bachillerato. Antonio García. Santa Hortensia, 12, principal. (7)

INGLES por inglés, a domicilio, precios módicos. Teléfono 55768. (9)

EXAMENES bachillerato, septiembre. Preparación dirigida profesor Instituto. Jesús del Valle, 14. (7)

PREPARACION, repaso, ingreso, bachillerato, comercio, exámenes septiembre. Herminio, 88, entresuelo. (4)

## ESPECIFICOS

LOMBRICINA Pelletier. Purgante delectoso para niños. Expulsa lombrices, 15 centimos. (5)

MUCHAS enfermedades de la piel provienen de vicios de la sangre, se curan y evitan tomando el tónico, purgativo iodo-dada Bellot. Venta Farmacias. (22)

DIABETICOS. Tomad para evitar azúcar. Glycerol. Gayoso, principales farmacias. (7)

## FILATELIA

COMPRAMOS, vendemos, cambiamos sellos para colecciones. Librería. Pozas, 2. (6)

## FINCAS

Compra-venta

FINCAS rústicas y urbanas, solares, compra o venta "Hispania". Oficina la más importante y acreditada. Alcalá, 117. (7)

VENDO urgente casa pueblo Valdecas, 13.000 pesetas, renta líquida 1.700 años. Teléfono 22144; 2 a 4. (4)

TORRELODONES. Terrenos mejor sitio se venden. Razón: Montero, 32. "La Joyita". (5)

COMPRAMOS, permuta, administración fincas. Ernesto Hidalgo. Torrijos, 1. (3)

FINCAS rústicas compra y cambio, por casas en Madrid. Brito. Alcalá, 94. Madrid. (2)

HOTEL dos plantas, garage, baño, jardín, huerta, 25.000 pias. Por agencia 1,80 pesetas. Teléfono 1839. De una y media a tres y media. (3)

HOTEL Escorial vendió amueblado, 20.000 pias, tres plantas, sótano, bodega, jardín, mucho arbolado, garage, agua sin limitación. Plaza del Ángel, 2, segundo derecha. Cinco a siete. (3)

PLAZOS ocasión próximas traviata. Casa, 12.500, otro 7.500; buenas rentas. Carrera Baja, 20. Teléfono 7609. (7)

COMPRAMOS granja avícola con 500. 1.000 aves, ampliado 2.000, con casa, agua, terreno. Plazos, buen interés. Detallad. G. Rodríguez, Silva, 14, primero derecha. (7)

FINCAS prácticas alrededores, viviendas, espléndida, avicultura, huerta, garage. Varios tipos. Plazos máximos, alquiler o permuta casas. Colonias Jardín. Pl. Margall, 9. Cinco-siete. (2)

¡VENDE! vender hotel confortable, con garage, muy barato; visible miércoles, viernes, de diez mañana a seis tarde. Rafael Bonillo, 17, hotel. Madrid Rodríguez (Colonia Iturbe). (A. 7)

## HIPOTECAS

ERNESTO Hidalgo, agente préstamos, pira el Banco Hipotecario. Torrijos, 1. (3)

## PARTICULAR compra muebles, objetos, ropas, libros. Teléfono 71267. Miguél. (8)

PAGO verdadero precio muebles, objetos. Adolfo. Teléfono 44499. (6)

## COMADRONAS

PROFESORA Mercedes Garrido. Asistencia embarazadas, económicas, inyecciones. Santa Isabel, 1. (20)

PARTOS Estefanía Raso, asistencia embarazadas, económicas. Mayor, 40. (11)

EMBARAZO, faltas menstruación, matriz. Reconocimiento económico, médico especialista. Hortalezas, 61. (42)

MARIA Mateos, profesora partos, Consultas, hospedajes embarazadas. Autorizada. Carmen, 33. Teléfono 26871. (2)

PROFESORA partos. Practicante. Consultas embarazadas. Inyecciones. Hortalezas, 32, primero. (7)

ASUNCION García. Consulta, hospedaje autorizado. Contesto provincias. Felipe V, 4. Teléfono 11082. (5)

## CONSULTAS

EMBARAZO, matriz, esterilidad, sífilis, biennorragia. Médico especializado. Jardines, 13. (A)

ALVAREZ Gutiérrez. Consulta vías urinarias, secretas. Preciados, 9. Diez-una, siete-nueve. (7)

ANTIGUA Clínica de Santa Bárbara. Venéreo, sífilis, once a una, cuatro a nueve; obesos, una peseta. Fuencarral, 59. (Entrada Emilio Menéndez Pallares, 6)

ENFERMEDADES secretas. Cúranse rápidamente, radicalmente (por sí solo), con infalibles específicos "Zecnas". Remitidos correo reembolso. Prospectos gratis. Farmacia Rey, Indales, 7, Madrid. (12)

SECRETAS, urinarias, sexuales. Consulta particular, cinco pesetas. Hortalezas, 30. Tardes. (5)

EMBARAZO, faltas menstruación, matriz. Reconocimiento médico económico. Hortalezas, 81, tercero. (2)

CURACIONES prontas, alivio inmediato. Venéreo, sífilis, biennorragia, debilidad, espermatorrea. Clínica especializada. Duquesa Alba, 10; diez-una, tres-nueve. Provincias correspondencia. (10)

## DENTISTAS

DENTADURAS. Especialista Alvarez, cirujano dentista. Magdalena, 28, primero. Teléfono 11264. (6)

OFRECERE regente o ayudante para clínica. Madrid. Apartado 358. (7)

## ENSEÑANZAS

148 plazas 3.000 pesetas taquígrafografía. No exige título. Examen, diez noviembre. Preparación profesores especializados. Contestado programa. Academia Modelo. Claudio Coello, 73. (7)

MECANOGRAFIA, 7 pesetas mensuales. Los hoteles nuevos Underwood. Royal, 21. Olivetti, Instituto Vasco. Calle Farmacia, 2. (7)

PENALES, currulistas y destinos públicos facilito rápidamente el apartado 781. Marqués de S. Juan, 13, segundo. (4)

PROFESORA título Magisterio se ofrece para primera, segunda enseñanza. Lista, 98. (7)

MATEMÁTICAS de bachillerato, farmacia. Clases domicilio, 40 pesetas. Escríbale: Gonzán, Caballero de Gracia, 22. (4)

MATEMÁTICAS ingenieros. Preparación individual 50 pesetas. Barquillo, 23. Teléfono 40738. (2)

SEÑORITA inglesa da lecciones inglés en su casa y a domicilio. General Forlier, 39, segundo, tercero A. (7)

CLASES prácticas Derecho. Médicos. Profesores letrados ejércitos. Alba. Atocha, 106. (7)

DESCONOCIENDO Taquígrafa García Botte (Congreso), ignorarás las bellezas de 39 metros, tercero A. (7)

SEÑORITA alemana lecciones francés, alemán. Doctor Casado, 18, ático izquierda. (7)

CARRERA Comercio. Clases particulares y colectivas en grupos 10 alumnos. Hortelano, 110. Academia Ramos. (7)

CLASES matemáticas dibujo, bachillerato. Antonio García. Santa Hortensia, 12, principal. (7)

INGLES por inglés, a domicilio, precios módicos. Teléfono 55768. (9)

EXAMENES bachillerato, septiembre. Preparación dirigida profesor Instituto. Jesús del Valle, 14. (7)

PREPARACION, repaso, ingreso, bachillerato, comercio, exámenes septiembre. Herminio, 88, entresuelo. (4)

## ESPECIFICOS

LOMBRICINA Pelletier. Purgante delectoso para niños. Expulsa lombrices, 15 centimos. (5)

MUCHAS enfermedades de la piel provienen de vicios de la sangre, se curan y evitan tomando el tónico, purgativo iodo-dada Bellot. Venta Farmacias. (22)

DIABETICOS. Tomad para evitar azúcar. Glycerol. Gayoso, principales farmacias. (7)

## FILATELIA

COMPRAMOS, vendemos, cambiamos sellos para colecciones. Librería. Pozas, 2. (6)

## FINCAS

Compra-venta

FINCAS rústicas y urbanas, solares, compra o venta "Hispania". Oficina la más importante y acreditada. Alcalá, 117. (7)

VENDO urgente casa pueblo Valdecas, 13.000 pesetas, renta líquida 1.700 años. Teléfono 22144; 2 a 4. (4)

TORRELODONES. Terrenos mejor sitio se venden. Razón: Montero, 32. "La Joyita". (5)

COMPRAMOS, permuta, administración fincas. Ernesto Hidalgo. Torrijos, 1. (3)

FINCAS rústicas compra y cambio, por casas en Madrid. Brito. Alcalá, 94. Madrid. (2)

HOTEL dos plantas, garage, baño, jardín, huerta, 25.000 pias. Por agencia 1,80 pesetas. Teléfono 1839. De una y media a tres y media. (3)

HOTEL Escorial vendió amueblado, 20.000 pias, tres plantas, sótano, bodega, jardín, mucho arbolado, garage, agua sin limitación. Plaza del Ángel, 2, segundo derecha. Cinco a siete. (3)

PLAZOS ocasión próximas traviata. Casa, 12.500, otro 7.500; buenas rentas. Carrera Baja, 20. Teléfono 7609. (7)

COMPRAMOS granja avícola con 500. 1.000 aves, ampliado 2.000, con casa, agua, terreno. Plazos, buen interés. Detallad. G. Rodríguez, Silva, 14, primero derecha. (7)

FINCAS prácticas alrededores, viviendas, espléndida, avicultura, huerta, garage. Varios tipos. Plazos máximos, alquiler o permuta casas. Colonias Jardín. Pl. Margall, 9. Cinco-siete. (2)

¡VENDE! vender hotel confortable, con garage, muy barato; visible miércoles, viernes, de diez mañana a seis tarde. Rafael Bonillo, 17, hotel. Madrid Rodríguez (Colonia Iturbe). (A. 7)

## HIPOTECAS

ERNESTO Hidalgo, agente préstamos, pira el Banco Hipotecario. Torrijos, 1. (3)

## HUESPEDES

EN familia se desean huéspedes casa confort. Doctor Cortezo, 15, entresuelo izquierda. (7)

SE cede piso amueblado. Despacho, habitaciones, Madrazos, 8, principal derecha. (7)

VERANO. Pinaros. Hotel Muskaria, 12, pesetas. Plantío. Teléfono 20. (4)

INGENIERO acreditadísimo, enseñanza señor Aceytuno, admite interno durante verano alumno Montes o Agrónomos, preparando exámenes septiembre. Lista, 8. Teléfono 55145. (3)

## LIBROS

"ORTOGRAFIA Bullón". Obra maestra, premiada, insuperable, verdadera filigrana pedagógica. Librerías. (7)

¡POR qué hace tanto calor? Porque está ardiendo el Sol. ¿Quién "hace" el Sol? Dios. Repartir Sermones Callejeros. (7)

"CARTILLA de Automóviles", segunda edición (rueda libre, motor flotante, cambios sincronizados...), 1933. (6)

## MAQUINAS

MAQUINAS escribir, coser. "Wertheim". Reparaciones, abonos. Casa Hernández. Avenida Conde Peñalver, 3. (21)

COMERO máquinas de escribir usadas. M. García. Pérez Galdós, 9. Teléfono 13825. (7)

TALLERES reparación toda clase máquinas de escribir, tanto en existencia de piezas para todos modelos. Casa Americana. Pérez Galdós, 9. (7)

OCASION: Las mejores máquinas Singer, garantizadas. Cava Baja, 26. (7)

MAQUINAS escribir Underwood 350 pesetas. Morell, Hortalezas, 23. (21)

## MODISTAS

MARIE, alta costura, vestidos, abrigos, admette géneros. Marqués de Cuba, 3. (5)

## MUEBLES

GRAN Bretaña. Camas y muebles. Plaza de Santa Ana, 1. (7)

MUEBLES-y camas, todo nuevo, precios muy baratos. Torrijos, 2. (23)

NOVIAS: Du

EL PAPA EN SAN PABLO

Desde el año 1869, ningún Papa había salido del Vaticano para visitar la espléndida Basílica Ostiense y tener allí la "capilla papal". Por fin, cerrado el paréntesis de sesenta y cuatro años, insignificante en la historia del Papado, vuelve el Sumo Pontífice a la tumba del Apóstol de las Gentes, aclamado por la multitud. Los monjes benedictinos, que la custodia desde hace lo menos doce siglos, lo reciben con un "Magnificat", que es un himno de triunfo: "Dispersit superbos mente cordis sub."

La "capilla papal" es la asistencia del Sumo Pontífice, con su acompañamiento de Cardenales, Obispos, Guardias, etc., a la misa solemne que se celebra en la "Confesión" de San Pablo. Pío IX fué el último que lo celebró, poco después de consagrar la nueva Basílica, pues la anterior, que era el más espléndido templo de la cristiandad hasta que se constituyó la del Vaticano, fué destruida por un incendio, precisamente en el mes de julio de 1823.

Por esos días, Pío VII luchaba con la muerte, y, en su delirio, decía que veía fuego en San Pablo. Había sido monje del Monasterio, al cual profesaba sincera caridad. El Cardenal Consalvi, su fiel secretario, y los circunstantes, le ocultaron piadosamente el inmenso dolor. Lejos de la ciudad, en la campiña, se quemó la noche del 15 al 16, uno de los templos más ricos y venerados del mundo.

Constantino había hecho construir la primitiva Basílica sobre el mismo lugar donde se afirmaba que San Pablo recibió el martirio, y allí fué trasladado su cadáver. El templo de Constantino duró cerca de un siglo; resultaba pequeño y los emperadores Valentiniano II, Teodosio el Grande y Arcadio levantaron otro, mucho mayor, que las generaciones cristianas fueron enriqueciendo como ninguno. Conservó el nombre de Basílica teodosiana; y en ella se veían cinco grandes naves, cubiertas de mármoles resplandecientes; cuadros y reliquias; riquezas incalculables de piedras y metales preciosos que, durante catorce siglos habían acumulado en torno del sarcófago del Apóstol, la munificencia de los Reyes, la devoción de los Papas y la piedad de los fieles. Adriano I cubrió con láminas de plata la "Confesión" y las puertas; San León III adornó la "Confesión" con doscientas treinta libras de oro y doscientas veinte de plata. Estatuas y objetos de culto de estos metales los había en abundancia. La lista de donativos de este género es larguísima.

Todo lo consumió el fuego en pocas horas; la consternación del orbe católico fué inmensa. León XII, sucesor de Pío VII, comenzó la reconstrucción, con el propósito de que la nueva Basílica, sino en la riqueza acumulada, por lo menos en la majestad y belleza arquitectónicas superase a la antigua. Y así fué. Después del año 1870 el Gobierno italiano se incautó de ella y la conservó solícitamente, como grandioso monumento nacional. El Tratado de Letrán devolvió a la Santa Sede su propiedad. Y este año, centenario de la Redención, el día 30 de junio, dedicado al apóstol San Pablo, entraba de nuevo, triunfalmente en la Basílica ostiense, el sucesor de San Pedro.

El que ha visto una vez en su vida este famoso santuario, no olvida jamás el brillo de sus mármoles y la severa impresión de su grandiosa y recatada arquitectura. Imagínese el lector el júbilo del venerable anciano, que, al cabo de tantos años, volvía a verlo en sí y como propiedad de la Iglesia, y el regocijo de la muchedumbre que llenaba el vasto templo y los claustros monumentales. A su paso por la Via Apia salían grupos y comunidades, alfombrando de flores su camino; sobre las Catacumbas de los Mártires y de los Pontífices, pasaba la comitiva; y Pío XI a la vez que los bendecía, contemplaba los nuevos edificios y las grandes reformas y transformaciones de las afueras de Roma, o sea "extra muros".

Pero los que, sin duda, sentían más íntima satisfacción eran los benedictinos, que prepararon debidamente su Monasterio para recibir a su natural Señor.

Una magnífica estancia fué convertida en "salón del trono". Allí, sentado en una butaca de terciopelo rojo, rodeado de su "Guardia Noble", recibió el Papa el homenaje filial de la comunidad. El abad le ofreció una preciosa placa de plata para recuerdo de su visita. Sobre ella se ve el retrato del Papa, con manto y tiara; a otro lado, San Pablo, y al fondo, la fachada lateral de la Basílica; bajo la figura del Papa, la inscripción conmemorativa de la visita, y ofrecimiento de los monjes. A esto acompañaba un lujoso volumen.

Pío XI les dió paternalmente las gracias, sobre todo por el libro "porque decía— el Papa fué y sigue siendo bibliotecario, es decir, gran amigo de los libros".

Cuando aparece en el fondo de la resplandeciente y blanca Basílica la "silla gestatoria", las aclamaciones de la multitud resuenan imponentes dentro y fuera del majestuoso recinto. Con todo el esplendor del séquito pontificio y de su ritual, se fueron sucediendo las ceremonias. Una vez terminadas, al regocijamiento de la oración, sucede de nuevo el clamoreo de las aclamaciones y aplausos. El "aula celeste en terra", como llaman a la Basílica de San Pablo, porque es aula realmente celestial, recobra durante unas horas la vida y los ecos de tantas generaciones. El turista y el peregrino, que durante estos últimos años ha visitado el maravilloso templo, lo ha visto vacío, no obstante los grupos o filas de curiosos que todos los días entran y salen. El 30 de junio el "carnuse" fué verdadero "temple". Nunca ha dejado de ser esto último; pero aquella multitud policroma y entusiasta, ya orando con el Papa, ya aclamándolo como tal, daba a la Basílica una vida nueva y la plenitud anhelada de su magnificencia.

La comitiva pontificia volvió por la Via Ostiense. Otra vez campanas y ruidos; grupos de religiosos, escolares, gente del pueblo que bendice y se arrodilla para recibir la bendición. El Papa va mirando nuevas cúpulas y nuevos edificios; después nuevas calles y nuevas cosas que, en once años de ausencia y encierro voluntario, ha creado la vitalidad pujante de la Italia fascista.

El Papa volverá pronto a las Catacumbas, según dice la Prensa italiana. Será la tercera salida del Vaticano a breve distancia de su camino estaban; pero, por encima de ellas, y casi sobre el cementerio donde reposan los huesos de católicas Pontífices Mártires, sus antecesoros. Y así Pío XI inaugura otra nueva época de los Papas de Roma.

Manuel GRASA

crónica de sociedad
En la basílica de Nuestra Señora de Begoña se ha celebrado el pasado sábado la boda de la encantadora señorita María del Carmen de Zabala y Aqueche con el joven diputado por Navarra José Antonio de Aguirre.

DEMASIADA "RECLAME", por K-HITO



—Dios nos libre de las malas compañías!

La escuadrilla italiana aplaza de nuevo el vuelo

No se sabe si Mattern continuará el vuelo alrededor del mundo

REIKIAVICT (Islandia), 11.—La escuadrilla de hidroaviones italianos mandada por el ministro del Aire, señor Balbo, ha aplazado nuevamente su salida para cubrir la tercera etapa de su vuelo Italia-Chicago.

El avión "Mattern"
MOSCÚ, 11.—Noticias complementarias recibidas por la Agencia Tass acerca del aterrizaje del aviador norteamericano Mattern en Siberia dicen que el mencionado aviador aterrizó a cuatro kilómetros del Horal de Anadir.

Actualmente el aparato está completamente reparado y suficientemente abastecido en aceite y gasolina y todos los órganos del aparato funcionan normalmente.

El hecho de que en dicha región sea muy difícil encontrar alguna persona que hable inglés dificulta mucho poder tener noticias concretas de los proyectos del aviador norteamericano, ignorándose, por lo tanto, los propósitos de Mattern.

Asamblea de Cuestiones Sociales en Vitoria

Como obra de justicia social, debe irse al salario familiar absoluto, y como mejora social al relativo

El control obrero es una reivindicación cristiana, que ahora quieren los socialistas presentar como suya

La participación del obrero en los beneficios es un sistema justo y eminentemente católico

VITORIA, 11.—Hoy, a las diez de la mañana, ha continuado la Asamblea de Cuestiones Sociales. El padre Joaquín Azpiroz trató del tema "El salario familiar". Dice que León XIII lo instituyó y fué reconocido por Pío XI. Define el salario familiar y lo divide en absoluto y relativo. Lo defiende como obra de justicia y lo considera como institución admirable y recomendable, indicando que el medio más adecuado para la implantación efectiva es por Cajas de Compensación, según está establecido en algunas naciones extranjeras.

Hace falta gran constancia hasta conseguir el salario familiar, y hace votos porque entre nosotros sea pronto una realidad.

El director del "Diario Regional", de Valladolid, y varios sacerdotes intervienen en la discusión y se formula la conclusión de que se debe implantar el salario familiar y que como obra de justicia social procede el absoluto, recomendándose como mejora social el relativo, mediante las Cajas de Compensación, sin que intervenga para nada el Estado.

A continuación ocupa la tribuna el padre Cándido Martín, que trata del movimiento obrerista belga, haciendo una detallada historia desde su iniciación. En la actualidad los obreros católicos belgas están perfectamente organizados y su actuación social es de las más completas del mundo.

El control obrero
Por la tarde, a las tres y media, dió comienzo el curso con la ponencia sobre control obrero, bajo la presidencia del Obispo. Rezado el Padrenuestro, hizo uso de la palabra el secretario de la Confederación Nacional de Sindicatos Católicos, don Carlos Pérez Sommer. El control obrero—dice—es una reivindicación cristiana, que ahora quieren los socialistas presentar como suya, olvidándose de que ya en 1890 se trata de implantar en Alemania, y entonces lo combatió el socialismo. Los obreros católicos quieren el control obrero, porque tenemos derecho a intervenir en las Empresas, al efecto de tener conocimiento perfecto de su marcha; pero, desde luego, no debe servir para utilizarlo como lucha de clase.

El control obrero tiene como origen las Enciclopedias "Rerum Novarum" y "Quadragesimo Anno". Estima que no habría inconveniente en implantarlo si patronos y obreros, sintieran verdaderamente católicos, fueran nada más que al bien común. En todas las industrias seguramente no se podrá establecer, y ello será muy difícil en la agricultura y, en cambio, es fácil en la gran industria. Trata del proyecto de ley presentado por el ministro socialista señor Largo Caballero y dice que está inspirado en principios socialistas y que tiende más bien que a control a destrucción. Los congresistas visitaron por la tarde la cripta de la nueva Catedral.

La participación en los beneficios
A las siete y media dió una conferencia el patrono de Valencia don José María Gadea Vidal, que trató de "La participación en los beneficios". Lo primero que hay que hacer—dice—es elevar el nivel moral del obrero, porque éste no es una máquina que se gasta; es un hombre, que debe tener las mismas obligaciones y los mismos derechos que los ricos. Yo he resuelto el problema mio, estableciendo un contrato colectivo con mis obreros, mediante el cual se ha considerado un capital propiedad y un capital trabajo, repartiéndose los beneficios por igual. Hay que llevar al convencimiento de las gentes que el obrero tiene tanta parte en el negocio como el capitalista. Añade que cuando los obreros

de mucho comenzó a aburrirse de ellos; el castillo era demasiado suntuoso para las modestas fortunas de los hidalgos bretones; era, como solía decirse en la región, una fantasía de millonario. Hasta que un día la baronesa de Oberland, que no sabía negarse la satisfacción de ninguno de sus caprichos, por costoso que fuera, sintió vehementes deseos de poseerlo. Durante un viaje de recreo que hizo por tierras de Bretaña, la apasionada cazadora tuvo ocasión de pasar por delante de Karfantras y paró su atención en un cartel que había colocado en la puerta, y en el que se leía: "Se vende este castillo". El carruaje ocupado por las dos primas entró en el patio de honor, y después de dar una vuelta completa por él, fué a detenerse ante la escalinata de la puerta principal. Lady Flora declaró con absoluta naturalidad: —Me gusta el castillo.

No dijo más; pero aquella misma tarde acudió al despacho del notario, que debía autorizar la escritura de compraventa, y una semana después la baronesa de Oberland era vecina de los habitantes de Isselin y propietaria del más suntuoso de los castillos de Bretaña. En veinte leguas a la redonda no había posesión que pudiera compararse con Karfantras.

La jauría redobló sus ladridos en aquel momento; Armela supuso que los criados estarían dándole de comer a los podencos y a los galgos, a los perdigueros y a los pachesos, a los "pointers" y a los "setters", porque entre los perros de caza de lady Flora había magníficos ejemplares pertenecientes a todas estas razas y a otras más.

En Isselin todo era apacible quietud, lo mismo en las personas que en las cosas, y el penacho de humo azulado que se escapaba por la chimenea de la casa daba a entender que sus habitantes pensaban en el desayuno. En la vasta cocina embalsorada, cerca del hogar donde chisporroteaba alegremente el fuego, había dos grandes sillas de madera de pino, de

Advertisement for 'MAMÉ CRUBER' featuring a woman's portrait and text: 'pero los robos se suceden a diario. La única manera de proteger eficazmente sus valores y documentos contra robo e incendio es una buena arca de caudales. Nuestra gran producción en serie nos permite ofrecer arcas de solidez y presentación insuperables, a precios sin competencia. Pídanos Catálogo HOY, no espere a que sea demasiado tarde.' Includes address: BILBAO A. S. Mamés, 33 MADRID Ferraz, 8

cienta operación quirúrgica, el joven doctor en Ciencias e ingeniero don Fernando Hervás Monescillo, director del Instituto del mismo nombre. —La encantadora señorita Pepita Márquez de la Plata, marquesa de Pedrosillo, hija del marqués viudo de Casa Real, se encuentra pasando los días de ferias en Pamplona, en la residencia de los señores de Ena.

Neurólogos
Mañana hace años que murió la ex-

TENDENCIAS FASCISTAS EN NORUEGA
OSLO, 11.—Un nuevo partido político llamado de Unión Nacional luchará en las próximas elecciones generales. El nuevo partido, que dirige el ex ministro señor Quisling, se declara oficialmente fascista, preconiza a sus miembros ideas análogas a las de los partidos fascistas.

Folleto de EL DEBATE
M. DU CAMPFRANC
LO QUE NO SE ROMPE
(NOVELA)
(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)
verse para mirar atrás. Una vez en la calle, subió a un carruaje de alquiler y se hizo conducir a la estación de San Lázaro. Un instante después, hundida en el diván del tren que la llevaba a Isselin, Armela cerró los párpados, no porque tuviera sueño, sino porque se sentía anonadada. Anica, después de haber colocado cuidadosamente en las redes del vagón las maletas y los sacos de mano, que constituían el equipaje de las viajeras, acomodó a la niña en el blando asiento, cerca de la ventanilla, y sentóse a su lado, para evitar que la trepidación del coche la hiciera caer. Ivonna, entregada en cuerpo y alma a la novedad del cambio de ambiente, miraba curiosa con la carita pegada al vidrio de la portezuela, y de cuando en vez prorrumpiendo en exclamaciones de admiración, seguidas casi siempre de las más extrañas preguntas. El rápido desfile de las luces de las estaciones que encontraban en el camino despertaban su admiración, y el paisaje, bañado por la luz de la luna, la dejaba sorprendida y meditativa. Poco a poco, los párpados de la niña, terminados en oscuras pestañas largas y rizadas, fueron entornándose hasta cerrarse por completo. Armela, ayudada por Anica,

angustia humedecía sus sienes, una fiebre ardorosa resaca su garganta y abrasaba sus ojos, de los que el sueño había huido. ¿Cómo defenderse contra un enemigo implacable, y tanto más peligroso, puesto que permanecía secreto e invisible para ella? La noche continuaba avanzando, y el paisaje se hallaba envuelto en ese silencio solemne y majestuoso del campo que tan eufóticamente habla al espíritu, a pesar de su mudez. Los eriales sin límite de Bretaña dormían aún bajo el cielo estrellado, pero al cabo de algún tiempo la difusa claridad del alba fué dejando el paso a la luz grisácea de un frío día invernal. Anica que se había tendido sobre el diván cerca de Ivonna, abrió los ojos. —Señora—dijo incorporándose—, me parece que estamos ya cerca de Isselin. —¿Tan bien conoces el camino?—Inquirió Armela. —No es eso, señora. Es la segunda vez que lo recuerdo; la otra fué cuando salí de Isselin para trasladarme a París por orden de la señora... —Pues entonces, ¿cómo sabes que estamos cerca? —Lo sé porque ya se respira la brisa del mar; hasta aquí llega el buen olor de nuestra tierra, de nuestra casona, o yo no entiendo nada de perfumes que tan queridos me son. La señora de Gerbelle abandonó su asiento y fué a asomarse a la ventanilla del coche. El paisaje había desaparecido bajo una espesa capa de neblina blanca. Un cielo tan bajo que daba la sensación de que podía ser alcanzado sin más que extender la mano, limitaba el horizonte, como si fuera un muro. Los copes de nieve danzaban en el espacio antes de ir a tapizar el suelo con una mullida alfombra helada; las ramas de los árboles desnudas de hojas y brillantes por la escarcha, chocaban unas contra otras a impulsos de las violentas ráfagas de viento que las sacudían. Con la frente pegada al cristal de la ventanilla, Armela dejaba que su mirada vagase distraída. Luego exclamó a media voz hablando consigo misma:

—¿Qué lúgubre es mi bello país en el mes de diciembre, y más aún si está nevando! Y para completar su pensamiento, añadió suspirando: —Triste va a ser nuestra llegada, Triste... por todos conceptos. No se había engañado Anica, pues el viaje tocaba, en efecto, a su término. Poco después las viajeras descendieron del tren en la pequeña estación y ocuparon un carruaje que las esperaba. Frente por frente de la sencilla y vieja casa solitaria de los Le Kellec se alzaba el suntuoso palacio de Karfantras, adquirido por la baronesa de Oberland el verano anterior. No contenta con poseer Missibelle, que, por otra parte, estaba decidida a cederle a Sofia para que lo habitara, lady Flora había comprado, a buen precio por cierto, el castillo de Karfantras, magnífico edificio moderno, dotado de todas las comodidades apetecibles, y al que se hallaban adosadas las ruinas del primitivo castillo feudal, lo que le daba un carácter de rancio abolengo, que contribuía a aumentar sus atractivos. La nieve había cesado de caer y la luz matinal, menos borrosa ahora, permitía divisar en todos sus detalles la larga avenida del parque, los soberbios jardines cuidados con esmero, las amplias terrazas de balaustradas marmóreas y la fachada señorial del palacio. Los ladridos de los perros se dejaron oír muy pronto; era la jauría de la baronesa que, como todos los años, tenía el propósito de organizar animadas cacerías, y aun monterías aparatosas. Armela Le Kellec recordó entonces los detalles que habían concurrido en la adquisición del castillo, compra que puso en conmoción a los habitantes todos de la comarca. Desde hacía más de diez años, la magnífica posesión de Karfantras, que se hallaba en venta, no encontraba comprador suficientemente adinerado para que pudiera desprenderse de la cantidad exigida como precio por su dueño. Propiedad de un príncipe ruso, que se había prendado de los encantos de aquel lugar y que en-

(Continúa.)